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El vino: entre el hielo y Europa 
Mucho está hablándose estos días sobre el vino. No es raro si nos referimos a una 

tierra como la nuestra que se sustenta en buena parte en la viña y los derivados de 
la misma, por lo que es corriente que se encuentre presente en buena parte de las 
conversaciones y sobre todo cuando se encuentran las viñas en una época de inicio 
de su nueva vida después del parón invernal. 

Las primaveras manchegas son de un continuo pensar en lo que acontecerá con 
el tiempo. Los refranes siguen trabajando y aquello de "cuando marzo mayea ... " 
es algo que hace temblar a miles y miles de personas. Este año no podía ser menos 
y al final abril hizo bueno otro de nuestros refranes, el que señala que si no 
existiera este mes "no habría año ruín ". 

Muchos están en estos días dedicados a la faena de recorrer parcelas y parcelas 
de viñedos para poder hacer una valoración de las pérdidas sufridas, un año más, 
por las heladas de JJrimavera. Aunque todavía no se conocen datos exactos se 
puede hablar de porcentajes muy elevados de pérdidas. 

En otras épocas las pérdidas llevaban irremediablemente a la ruina. Ahora las 
pérdidas siempre son pérdidas, pero la mentalización de la mayor parte de los 
cultivadores ha llevado a concertar seguros de helada y pedrisco y ello hace que se 
comente aquello de "del mal el menos", aunque existe siempre una serie de 
añadidos como la pérdida de jornales en vendimia y sus consecuencias indirectas. 

La verdad es que, según las organizaciones agrarias, por encima del ochenta por 
ciento de los viticultores solaneras aseguran sus viñas y la protección sobre el 
hielo se ha pasado a esta o aquella compañía de seguros, dejando de lado a los 
protectores de antaño. Como anécdota recordar que según las Relaciones 
Topográficas de Felipe IL redactadas en el año 1575, los solaneras se protegían 
del hielo con la advocación de San Juan Evangelista. 

Pero la primavera ha traído otra amenaza, quizás más terrible que el hielo, algo 
que al fin y al cabo es coyuntural, nos referimos al Documento elaborado por la 
Unión Europea y que tanto revuelo ha levantado en nuestra región, con declara
ciones de sindicatos, organizaciones y movimiento en defensa de unos intereses 
que, de llevarse adelante la propuesta comunitaria, según lo que dicen unos y otros 
resultaría nefasta para nuestra tierra, nuestro vino y por supuesto daría al traste 
con muchos puestos de trabajo. 
Por eso decimos que el vino se encuentra entre el hielo y Europa y si bien el primero 
es algo que de siempre está como una espada de Damocles cada primavera sobre 
nuestras viñas, el peligro surgido viene de Europa. En nuestro próximo número 
trataremos en profundidad este "inesperado hielo "y esperamos que para entonces 
el problema ya no sea tal. 
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El Tema 

AUNQUE EL CRECIMIENTO ECONÓMICO SIGUE -· 
Agencia de Desarrollo Local, 

AURELIO 
MAR OTO 

ri'1 ue el futuro 
~de una locali
dad pasa por su co
rrecto desarrollo 
industrial parece 
algo indiscutible; 
pero que el estan
camiento en tal 
sentido hace que 
esa localidad mue-
ra día a día también 

El director de la Agencia, Luis Díaz-Cacho. 

es poco discutible. La Agencia de Desa
rrollo Local no es ni mucho menos la 
panacea para lograr ese fin, aunque sí un 
instrumento encauzador importante que 
debe servir como guardián celoso del 
movimiento y crecimiento empresarial 
de una ciudad de las características de la 
nuestra. 

Cuando en el seno del Área de Cultura 
nace la idea de crear una Agencia de 
Desarrollo Local es que existe una in
quietud primaria para comenzar a paliar 
lo que en cualquier caso aún parece que 
está ocurriendo, y es la ausencia de aca
parar iniciativas importantes que sin la 
canalización de un Polígono Industrial 
mantiene ávidos pero impotentes a los 
que en La Solana desean un despegue. 

Sin embargo, la ADL va más allá de 
esperar con los brazos cruzados a que el 
Polígono sea una realidad, y en sus dos 
años largos de vida oficial, aunque me
nos de vida operativa, ya han sido mu
chas las actividades que pueden justifi
car su existencia. 

Asesoramiento, información y riqueza 
La de La Solana es una Agencia joven 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

y además casi solitaria en Castilla-La 
Mancha, habida cuenta que únicamente 
Alcázar de San Juan cuenta con algo 
similar. En otras localidades como 
Socuéllarnos o Almadén han existido 
agentes de desarrollo, pero sin un orga
nigrama ni una estructura. De hecho, 
sólo grandes ciudades como Barcelona, 
Vitoria, Madrid, o núcleos como Lebrija 
cuentan con ADL entre los pocos que 
todavía hay en España, desde hace no 
más de una década, mientras que en Eu
ropa ya llevan asentadas de 3 O a 40 años. 

Pero, ¿qué objetivo principal persigue 
esta Agencia? Genéricamente, su fin es 
el de crear empleo estable aprovechando 
los recursos endógenos, estimulando la 
implantación empresarial. El director de 
la ADL solanera, Luis Díaz-Cacho, se 
refería en este sentido a la necesidad de 
articular convenientemente "los recur
sos humanos ante todo, que junto a los 
económicos, institucionales y culturales 
nos permitirán crear riqueza y aumentar 
el nivel de vida". Una teoría sencilla de 
pronunciar pero seguramente complica
da de aplicar. No obstante, hay unos 
pasos que seguir que comienzan por el 

~fP~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

asesoramiento y la infor
mación permanente al em
presario, incluida tramita
ción y apoyo a la viabili
dad de los diferentes pro
yectos. Ese, a juicio de 
Díaz-Cacho, "es el punto 
de partida que a la larga 
evitará la emigración la
boral". Al margen, se en
cuentra la planificación de 
una reconversión agraria 
local, y la creación de una 
infraestructura de forma-
ción profesional ocupacional estable. 
Todo controlado por tres planos funda
mentales: 

a) Área de Cultura en sí, que englobaría 
a la Universidad Popular, Casa de Cultu
ra, Escuela de Música. 

b) Área de Formación Ocupacional, 
donde estarían incluidos los programas 
de Escuela-Taller, de formación para el 
empleo, etc. 

c) Como apoyo al segundo plano, el 
Área de Pro-
moción Eco
nómicay Em
pleo. Como 
elementos de 
apoyo se en
contrarían los 
medios de co
municación 
(Radio Hori
zonte y Canal 
2000). 

Contacto 
con los agen
tes sociales 

Pero al mar-

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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(~ El Tema 

CONDICIONADO POR EL POLÍGONO INDUSTRIAL 

¿primera base de despegue? 
ESARROLLO 

gen de la información 
es precisa una 
concienciación, aunque 
para concienciar hay que 
ofrecer. La ADL sirve 
también de elemento 
intermediador, y si por un 
lado es capaz de captar sub
venciones o ayudas al nue
vo proyecto o al interés de 
mejora del que ya está en 
funcionamiento, de muy 
importante se puede califi
car la colaboración con los 

agentes locales. "Tenemos que 
emaizarnos con los agentes del entorno, 
mantener una buena relación, con el ob
jeto de estar completamente al día en 
todo tipo de información, bien sea finan
ciera, agraria o social", apuntaba Luis 
Díaz-Cacho. Hasta el momento, las re
uniones mantenidas con entidades como 
Caja de Castilla-La Mancha, Caja Rural, 
Banco Popular, Caja Postal, por citar 
algunas, sindicatos como JJ.AA o 

ASAJA,or
ganismos 
como Ex-
tensión 
Agraria, in
cluso Aso
ciaciones 
locales, han 
sido califi
cadas por el 
director de 
la ADL 
como "muy 
constructi
vas", aña
diendo que 
"podemos 

presumir de estar informa
dos de última hora sobre 
todo aquello nuevo que va 
saliendo a nivel europeo y 
nacional, puesto que por 
encima de todo es necesa
rio estar siempre muy do
cumentados". 

Ante la pregunta de si la 
ADL podía duplicar servi
cios que ofrecen otras em
pres as privadas como 
gestorías, asesorías, etc, 
Luis Díaz-Cacho dejó cla
ro que "no queremos inmis
cuirnos en la labor de otros 
organismos, cualesquiera 
que sean, y no tenemos nin-
gún interés en hacer la competencia 
absolutamente a nadie". 

Respuesta óptima 
En apenas tres meses, la Agencia ha 

desarrollado un trabajo intenso de trami
tación, de gestión de ayudas e informa
ción al ciudadano interesado en algún 
tipo de proyecto. En este sentido, Díaz
Cacho calificaba de óptima la respuesta. 
Alrededor de 80 consultas han sido reci
bidas de las que un 80% han sido referi
das a empresas de nueva creación, mien
tras que el resto destinadas a moderniza
ciones o mejoras de viejos negocios. De 
hecho, cerca de una decena de pequeñas 
nuevas iniciativas ya se encuentran en 
funcionamiento, como una peluquería, 
un salón de belleza, un centro de 
fisioterapia, una pastelería, una Comu
nidad de Bienes de Alicatados, 
pavimentación y revestimientos, 
hostelería y algunos más que ya se en
cuentran en fase de tramitación. 

No obstante, el responsable de la Agen
cia recordaba que "tampoco se debe caer 
en el error de que la ADL va a financiar 
o arreglar el problema de cada uno por 
las buenas; tal vez alguien se piensa que 
aquí le damos el dinero que le hace 
falta para montar su negocio, y lógica
mente no es así, aunque sí ayudamos a 
facilitarle subvenciones importantes, y 
sobre todo le informamos de cuál puede 
ser el mejor camino de inversión, de 
préstamo bancario o medio de hacer via
ble su idea. Desde luego, nuestra priori
dad es la PYME, y trabajamos por pre
miar a la pequeña iniciativa". 

Proyectos ambiciosos 
En la cartera de la novel Agencia exis

ten también proyectos. Uno de ellos es el 
estudio sobre Actividad Económica en 
la localidad, que distribuirá por áreas 
todas las empresas que operan y están 

(Pasa a la Página siguiente) 

~ ie se ubicará el Poligono Industrial 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 
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(..Viene de la Página anterior) 
instaladas en La Solana dentro de los 
sectores secundario y terciario (in
dustria y servicios). De tal forma, 
cada empresario solanero estará "fi
chado" oficialmente "con el único 
fin de tener un control de la actividad 
existente y de informarles periódica
mente de la normativa existente y de 
todo aquello que se puedan benefi
ciar". Este informe será pre 

sentado al Ayuntamiento en el trans
curso del mes de abril. 

Por otra parte, también se encuen
tra en estudio un ambicioso plan para 
reforestación de un total de 48 Hec
táreas en el Legado Bustillo, que com
pletaremos a 200 en los próximos 
años. El estudio obra ya en poder de 
la Delegación de Agricultura y se 
tiene previsto plantar 700 pinos y 
3 00 encinas por hectárea. "Este pro
yecto además de tener un importante 
sentido medioambiental, traerá consigo 
puestos de trabajo incluso a posteriori 
para el mantenimiento de tal plantación". 
También ha sido presentado un proyecto 
de contratación de personal previamente 
formado en la Escuela-Taller, y fueron 
contratados 5 albañiles (tres chicas y va
rios chicos) y dos pintoras para un total 
de dos meses; para Luis Díaz-Cacho "es 
el primer empujón para gente que en su 
día se comprometió con el proyecto de 
Escuela-Taller". 

El Polígono, con urgencia 
Pero el gran inconveniente que dificul

ta un desarrollo real sigue siendo el 
Polígono Industrial que no llega. Luis 
Díaz-Cacho, que salió al paso de cual
quier crítica sobre influencia política en 
la Agencia indicando que "la ideas las 
tienen las personas y las personas somos 
políticas por naturaleza", aseguró que 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( c . Real) 

El Tema 

La Solana es una ciudad con muchísimo 
futuro, pero que "si no articulamos suelo 
industrial rápidamente, la Agencia de De
sarrollo Local quedará coja, siendo algo 
que mediatiza bastante la actividad eco
nómica y el crecimiento en la localidad". 
Otra circunstancia que se debe producir 
es la descentralización para articular los 
instrumentos adecuados que lleven ade
lante los proyectos, "aunque muchas 
competencias en este sentido han pasado 
de Madrid a Toledo; a los gobiernos 
autonómicos aún les cuesta trabajo ce
der competencias al verlo como una pér
dida de poder". 

El susodicho Polígono Industrial, que 
comienza a hacerse algo interminable, 
permitiría reorganizar actividad, concen
trar, articular espacios, mejorar el medio 
ambiente, crear riqueza económica y ex
portar imagen, pero por supuesto crear 
empleo. 

r!i(J !P~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Con urgencia 

La última reflexión de Luis Díaz-Ca
cho estuvo dedicada al empresario, al 
cual es necesario convencer y conven
cernos "de que hay que enraizarse con 
lo nuestro, hay que tener en cuenta la 
competencia de la mano de obra barata 
del Tercer Mundo. La Agencia de Desa
rrollo Local está preparada para aten
der sus funciones; una vez realizado el 
estudio de Actividad Económica, tendre
mos la radiografia para conocer los 
parámetros exactos en los que incida
mos. Nos hemos dado cuenta que en una 
época de crisis existe inquietud en el 
empresariado, y eso es importante. El 
trabajo asociado puede ser una solu
ción. En definitiva, tenemos ante noso
tros el reto de salir adelante, y La Sola
na está todavía empezando. Luchare
mos al máximo para conseguirlo". 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 
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Ha sido Noticia 

PRIMERA VISITA DE JOSÉ MANUEL MOLINA 

El líder regional del PP mantuvo 
diversos contactos en la localidad 
l'ñl 1 presidente del Par-
1.!!1 ti do Popular en 

Castilla-La Mancha José 
Manuel Molina visitaba 
la localidad el sábado 5 
de marzo, realizando una 
gira por diversas indus
trias y establecimientos 
hosteleros, manteniendo 
un contacto con los mili
tantes en una comida y 
celebrando un acto polí
tico en la Casa de Cultu
ra. 

pues así lo dicen las encues
tas. 

Cierre con mitin 

Minutos después de la 
una del mediodía llegaba 
José Manuel Molina a la 

A las seis de la tarde ce
lebró un acto político en 
la Casa de Cultura, que se 
encontraba llena de segui
dores, interviniendo en 
primer lugar el presidente 
local Francisco Luna, 
quien se refirió en su in
tervención a la política mu
nicipal del grupo socialista, 
acusando al gobierno local de 
no facilitar documentación a 
la oposición. 

José Manuel Malina inició su visita en la Cooperativa Santa Catalina 
Después de la interven

ción del secretario provincial del PP Luis 
Garrido, habló el presidente de Ciudad Real 
Gil Ortega, quien además de referirse a otros 
apartados de la política local, provincial o 
nacional socialista atacó al alcalde solanero 
por, entre otras cosas, utilizar la "de" en su 
apellido, aunque rectificó ante una aclara
ción de un familiar del primer edil presente 
en la sala. Finalizó el acto con las palabras de 
José Manuel Molina que descalificó la políti
ca del PSOE, sobre todo del presidente Bono, 
así como a la televisión, afirmando que su 
partido ganará en la región los próximos 
comicios electorales. 

Cooperativa Santa Catalina, siendo recibido 
además de por los componentes de la Junta 
Local del PP por diversos militantes, pasan
do posteriormente a visitar la entidad, sién
dole mostrada por el presidente de la misma 
Gregorio Martín Zarco, sirviéndose poste
riormente un vino de honor. Acompañaban a 
Molina el senador y presidente provincial del 
PP Francisco Gil Ortega, el diputado nacio
nal Rodríguez Espinosa, Jos diputados regio
nales Peral, Triguero y Martín del Burgo, así 
como el portavoz en la Diputación Licinio 
Moreno y otros diputados provinciales como 
el alcalde de Membrilla Pedro Díaz Pintado, 

Los Salones Lord Carrington, otro de los 
puntos visitados por el presidente del PP 

el portavoz de Tomelloso Ramón González y 
otros dirigentes así como numerosos militantes 
de poblaciones de la zona. 

Sobre las dos de la tarde Molina se reunía 
con militantes en una comida, celebrada en 
un cercado, donde se degustó una caldereta y 
posteriormente se desplazaba a los salones 
Lord Carrington en Ja carretera de Alhambra, 
donde visitaba detenidamente las instalacio
nes y posteriormente celebraba un encuentro 
con trabajadores de Repsol de Puertollano, 
quienes le presentaron su problemática, cele
brando seguidamente una rueda de prensa 
con los medios de comunicación. 

Rueda de prensa 
En un encuentro con los informadores 

Molina habló de diversos temas como la visi
ta de Aznar a la provincia, los problemas del 
sector agrario y sobre todo de la viticultura, 
mostrando su solidaridad con los trabajado
res de Santana a cuya manifestación había 
asistido por la mañana, refiriéndose a otros 
temas entre los que se encontraban las elec
ciones europeas y las municipales y autonó
micas del próximo año que, dijo, ganará el PP 

MATERIALES Y CONSTRUCCIONES 
& •.11 ~ 

n.gr~upa1CltOIOl 
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Malina cerró su visita con un mitin 

e/ Padre Mariana, 2 
Tels: 926/631 o 59 

926/6315 62 
LA SOLANA 
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Ha sido Noticia 

ABARROTÓ LA CASA DE CULTURA ¡\/IÚJ¡:fl 
p¡:l-A 

S
¡:i\/IANA 

111 , 
Exito del 1 Festival de Mujeres Artistas 

mesdeel 7 
l.Wal 12 de 
marzo se ha 
celebrado la 
III Semana 
de la Mujer 
con éxito de 
participación 
en todos los 
actos progra
mados por el 
Ayuntamien
to solanero a 
través de la 
Concejalía Participantes en el Festival de Mujeres Artistas 

de la Mujer, el Área de Cultura, los sión García, sirviéndose posterior
Servicios Sociales y la Asociación mente un vino de honor. 
de Mujeres, con diferentes actos que Dos fueron las conferencias que se 
concluyeron con un viaje a Madrid. ofrecieron, la primera el martes día 8 

La inauguración de las Jornadas co- con el tema "Mujer y sexualidad" 
rría a cargo de la concejala de la por la psicóloga Belén Barba, rnien
Mujer Blasa Delgado, quien se diri- tras que el día 10 el médico del Cen
gió a las asistentes explicándoles el tro de Salud Gerardo Caro trataba el 
sentido de las mismas, pasándose pos- tema "Aspectos de la mujer 
teriormente a la inauguración de una menopáusica", con numerosa asisten
exposición de pintura, dibujo y más- cia de mujeres en los dos actos. 
caras de la pintora solanera Aseen- El teatro se celebró el miércoles 9, 

con la 
escenificación 
de la obra de 
teatro El ca
sad o casa 
quiere de Al
fonso Paso, 
que represen
tó el grupo 
Calderón, de 
Moral de 
Calatrava y 
en el que se 
trataba el 
tema de la fal

ta de espacio en los pisos de las gran
des ciudades, así como la problemá
tica de la falta de vivienda y 
hacinamiento de familias. 

Pero sin lugar a dudas el éxito de la 
Semana llegó en el 1 Festival de Mu
jeres Artistas solaneras, con la actua
ción de numerosas mujeres y la pre
sencia de un auditorio que abarrotó 
el salón de actos, e incluso muchas 
no pudieron acceder al interior. 

(Pasa a la Página siguiente) 

El teatro estuvo presente con la obra El casado casa quiere Ascensión García expuso durante la Semana 

MATERIALES Y CONSTRUCCIONES 

Agmpadóo 
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(..Viene de la Página anterior) 
Presentaron el festival la presidenta 

y la secretaria de la Asociación de 
Mujeres Ramona Sánchez y Ramona 
Romero de Á vi la, pasando posterior-

La concejala de la Mujer inauguró la 
Semana 

-
ll 

Ha sido Noticia 

mente por el escenario Lola Sevi
lla con su acordeón, Candelaria 
Díaz Roncero en canción españo
la, Dominga Martín Albo en can
ción flamenca, al igual que Calixta 
Magdaleno, siguiendo con el órga
no de Brígida Mateos, la poesía de 
Tani García de Dionisio, la can
ción moderna de Mati, Meli y Cati. 

La poesía y las sevillanas estuvie
ron presentes con Antonia Muñoz, 
de nuevo el flamenco con María 
Almazán y posteriormente con su 
hermana Rafaela Almazán, mien
tras que la zarzuela llegaba con 
Mari Jóse García Cervigón, acom
pañada por su marido Antonio Ro
mero de Á vila, siguiendo las ac
tuaciones con más canciones mo
dernas por un lado con Mari Jóse 
Simón y Francisco Alhambra, ce-

rrando las intervenciones la sección 
musical de Pan de Trigo, 
entregándoseles a los asistentes un ob
sequio del Ayuntamiento. 

El sábado diversas mujeres realiza
ban un viaje a Madrid, concretamente 
al museo Thyssen. 

Gerardo Caro habló de la menopausia 

G.C. 1 M.O. 

Preguntenos sobre cualquier destino y le informaremos 

BILLETES DE AVIÓN, TREN Y BARCO. EXCURSIONES ~~ 2?~ ete 1/ta,ju 

e/ Cervantes, 4 1'.r 63 46 81 
~{tCel/1 11 
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SEMANA~ 

Novedades: la nueva carroza del CirJt 

Concurso de saetas. 

Pregón de Santiago Romero de Ávila. 

Vía Crucis barrio del Parterre. 

12 ~(Lút1 

rAI on numerosa asistencia de penitentes en los desfiles 
.:rl procesionales y de asistentes a los mismos en las calles, 
así como de fieles en los diversos templos, se ha celebrado la 
Semana Santa del 94, que ha estrenado directivos en la Asocia
ción de Cofradías de Semana Santa. 

Esta misma Asociación se ha encargado de organizar las 
diversas actividades que viene realizando desde hace varios 
años, editándose el cartel anunciador en el que ha figurado un 
primer plano de la Virgen de la Soledad del Santo Sepulcro, 
mientras que en la portada de la revista aparece una foto de la 
Virgen de las Angustias, cuya cofradía se ha incorporado a la 
Asociación. 

Igualmente se celebró, con numerosa asistencia de público, el 
VIII Certamen de Saetas en el Cine Cervantes, en la noche del 
25 de marzo, consiguiendo el primer premio nacional la madri
leña Maria López Rojas, mientras que al presentarse en la 
categoría local sólo una concursante conseguía el premio 
Dominga Martín Albo, actuando para cerrar el acto el conoci
do cantante de música española Alejandro Conde. 

El sábado 26 de marzo pregonaba por segunda vez la Semana 
de Pasión solanera el poeta Santiago Romero de A vila, que 
realizó un pregón en verso haciendo un recorrido por diversos 
personajes de la Pasión. El acto celebrado en la Casa de 
Cultura contó con la presentación de José Díaz Cano y poste
riormente intervino el Grupo "Solera" con diversas composi
ciones flamencas . 

Las procesiones comenzaron con la de las Palmas, en la 
mañana del Domingo de Ramos, siguiendo con los vía crucis 
del martes, por el barrio del Parterre, y del miércoles desde la 
parroquia de Santa Catalina con numerosa asistencia de fieles . 

El Jueves Santo salía a las nueve de la tarde la procesión de la 
Vera Cruz, contando con los pasos del Niño Jesús, Oración en 
el Huerto, Jesús y el Cirineo, Cristo del Amor y Virgen de la 
Esperanza, contando como novedad con la nueva carroza del 
paso del Cirineo, realizada en madera por un carpintero local, 
con la colaboración de varios directivos de la cofradía, siendo 

MATERIALE 1~ 

~~~t AgJ¡l~ 
GRIFERIA RAMI~ 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #120, 3/1994.



~ Ha sido Noticia 

SANTA94 

neo y el itinerario del Santo Entierro 

acompañadas las imágenes por numerosos penitentes y las 
bandas de cometas y tambores de Jesús Rescatado y la Munici
pal de Música solanera. 

A las seis y media de la mañana del Viernes Santo se iniciaba 
la salida de la procesión de Jesús Rescatado, en la que además 
de la imagen titular figuran las del Niño Jesús, el Cristo de la 
Columna y la Virgen de la Soledad, siendo cientos los peniten
tes de túnica o acompañantes que desfilan en esta procesión, 
que contó con tres bandas, dos de cometas y tambores, la 
propia de la hermandad y la de San Sebastián, así como la 
Municipal de Música de Tomelloso, entrando en su templo a 
las tres horas y media de su salida. 

La otra novedad del Viernes vino en la procesión del Entierro 
de Cristo, con la ampliación de la misma al salir la procesión 
con la imagen de 1a Virgen de las Angustias desde su ermita, 
uniéndose al Calvario en la ermita de Santa Quiteria y conti
nuando por las calles Salmerón, Cardenal Monescillo, Emilio 
Nieto, Cristo del Amor y Concepción hasta la Plaza Mayor, 
comenzando en ese momento, al unirse las imágenes del Cristo 
de la Agonía, el Santo Sepulcro y la Virgen de la Soledad, la 
procesión del Santo Entierro que concluyó en Santa Quiteria. 
Numerosos penitentes, las típicas "Manolas" y las bandas de 
San Sebastián y la Municipal de Música, así como autoridades 
eclesiásticas y civiles acompañaban a esta procesión. 

Las procesiones concluyeron el Domingo de Resurrección 
con el tradicional Encuentro de Jesús con la Virgen y poste
riormente el recorrido, al son de alegres pasodobles y la lluvia 
de miles de caramelos a lo largo de todo el recorrido. 

LOS COCHES Y LA GRÚA 
Finalmente señalar que pese a los anuncios en los medios de 

comunicación y las correspondientes señalizaciones existen
tes, algunos conductores no respetaron los estacionamientos 
en los recorridos procesionales, por lo que para futuras edicio
nes se hace necesaria la presencia de la grúa para evitar la 
presencia que desluce los desfiles procesionales. 

• Y CONSTRUCCIONES 
•.1 ,,.,,,, 1pa1c1on 

N SOLER Y GROE 

e/ Padre Mariana, 2 
Tels: 926/631 o 59 

926/6315 62 
LA SOLANA 

Multitud de personas en los desfiles procesionales 

Paso de Jesús en una de las procesiones de la mañana. 
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Asunción Parra habló sobre 
"Adolescencia y autoestima " 

1 Jornadas de 
Juventud y 

Servicios Sociales 
PAiomo adelantábamos en Al Cierre 
..slldel número anterior del 21 al 25 
de febrero se han celebrado las I Jor
nadas de Juventud y Servicios Socia
les, organizadas por la Concejalía de 
Juventud y los Servicios Sociales del 
Ayuntamiento. 

Tras la inauguración, celebrada el lu
nes 21 en el salón de actos del Instituto 
Modesto Navarro, en el que intervino 
el alcalde Nemesio de Lara, se cele
braron Video-Forum, con la proyec
ción de la película Be/le Epoque, así 
como una charla coloquio en la que la 
psicóloga Asunción Parra habló sobre 
"Adolescencia y autoestima". 

Ya en la tarde del viernes 25 tuvo 
lugar en la Plaza Mayor y alrededores 
una "Gimkhana social" con la partici
pación de diecisiete parejas y en la que 
los jóvenes tuvieron que realizar di
versas pruebas para conseguir el pre
mio final, concluyendo los actos con 
la entrega de premios en la discoteca 
"Mamá ya lo sabe" y la degustación 
de un zurra. 

Participantes en el conq.trso de 
Gimkhana 

Ha sido Noticia 

Reunión del Consejo Local 
de Servicios Sociales 

A olicitados cursos del programa de 
1111 Inserción para 72 beneficiarios por 
un total de 60 millones de pesetas 

Con un total de once puntos en el orden 
del día y la asistencia de representantes 
de diversos organismos y entidades, des
de Cáritas a Cruz Roja, centrales sindi
cales y otros organismos, se reunía el 21 
de febrero el Consejo Local de Servicios 
Sociales. 

El Consejo tuvo conocimiento de la 
solicitud de convenio en materia de Bien
estar Social para el programa de 
Inserción, por medio del que se habían 
solicitado tres convenios a la Junta de 
Comunidades para un total de 72 benefi
ciarios, uno de construcción para 36 y 
tres monitores, otro de jardinería para 24 
y dos monitores y el tercero de pintura 
para 12 beneficiarios y un monitor, as
cendiendo todos ellos a 60.243.323 pe
setas, de los que el Ayuntamiento abo
naría 7.700.000 pesetas, sobre todo en 
materiales. 

Otro de los puntos fue el del Servicio 
de ayuda a domicilio, por el que en la 
actualidad se atienden a 44 personas, 
atendidas por 9 auxiliares de hogar, para 
el que este año se ha firmado un conve
nio con el INSERSO por 8.209.448 pe-

setas , aportando el Ayuntamiento 
1.313 .512 pesetas. 

Telealarma y Centro 
Asesor de la Mujer 

Igualmente se informó del servicio de 
Telealarma domiciliario en convenio con 
la Cruz Roja, por el que se atiende a 17 
beneficiarios, teniendo igualmente co
nocimiento el Consejo de la marcha del 
Centro Asesor de la Mujer, que según la 
memoria presentada por la responsable 
ha atendido desde el pasado mes de mayo 
11 O casos de mujeres, con temas desde 
los problemas laborales, separaciones, 
salud mental, malos tratos o acoso 
sexual, indicándose que el Centro fun
ciona con una subvención de cuatro mi
llones de la Viceconsejería de la Mujer 
de Castilla-La Mancha y otro millón del 
Ayuntamiento solanera.Otros puntos de 
los que se informó fueron de la celebra
ción de la III Semana de la Mujer, la 
programación para este año de la Co
munidad Escuela de Salud destinada a 
niños de 10 a 14 años, tratándose igual
mente de la marcha del Centro Ocupa
cional Virgen de Peñarroya y los pro
yectos a realizar a lo largo del año. 

Teatro de los chicos " Escuela de Salud" 

rn n total de dieciocho chicas y chicos 
lill del programa "Comunidad Escuela 
de Salud" de los Servicios Sociales del 
Ayuntamiento representaban el viernes 
4 de marzo una obrita titulada Oh, la 
guerra... qué disparate en la Casa de 
Cultura, dentro de las actividades que se 
llevan a cabo por ese programa.Los chi-

cos, pertenecientes a los diversos cole
gios solaneras, hicieron un alegato con
tra cualquier tipo de guerra, repasando 
la historia y los enfrentamientos que se 
han originado por diversas causas, des
de las familiares a las religiosas o de 
otra índole, siendo fuertemente 
ovacionados al concluir su representación. 

Representación de "Oh, la guerra ... qué disparate" en la Casa de Cultura 
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CONSTRUIDO POR EL SOLANERO PEDRO MONTALVO 

''Lord Carrington'', inversión y lujo 
r;; on una muy numero
U sa asistencia de invi
tados se inauguró en la no
che del viernes ocho de 
abril el complejo 
hostelero"Lord 
Carrington'', instalado a 
tres kilómetros de La So
lana, en el margen dere
cho de la carretera N-430 
y que ha construido el em
presario solanero Pedro 
Montalvo Tercero. 

En el acto inaugural se 
encontraban presentes di
versas autoridades provin
ciales y locales, cortando 
la cinta de acceso al edifi
cio el propio empresario a quien acom
pañaba el primer teniente de alcalde 
Agustín Ortega, procediéndose posterior
mente a la bendición del edificio por el 
vicario de Santa Catalína Candelo López. 

Antes de invitarse a los asistentes a un 
cocktail intervinieron diversos oradores, 
desde el presidente de la Confederación 
Provincial de Empresarios de Ciudad 
Real Juan Antonio León Triviño, el res
ponsable de Turismo Alberto Sánchez 
Carrazón y el primer teniente de alcalde 
Agustín Ortega, quienes animaron al pro
pietario del complejo a seguir adelante 
con el mismo entusiasmo que le ha he
cho levantar esta edificación, felicitán
dole por la valentía tenida al realizar esa 
inversión.El propio Pedro Montalvo, al 
que acompañaban sus familiares, pro
nunció unas palabras llenas de emoción 
y posteriormente se entregaron diversos 
regalos a algunos de los invitados como 
la actriz Mari Carmen Ramírez y el tenor 

Miguel de Alonso, venidos expresamen
te para el acto, invitándose posterior
mente a todos los asistentes que se pro
longó a lo largo de varias horas. 

Rueda de prensa de 
Pedro Montalvo 

Antes de iniciarse la inauguración se 
celebró una rueda de prensa con los nu
merosos medios de comunicación pre
sentes, respondiendo Pedro Montalvo 
Tercero a las preguntas que se le formu
laron sobre este complejo que cuenta 
con una extensión de veintidós mil me
tros cuadrados y en el que se han cons
truido cuatro salones para bodas y otro 
tipo de celebraciones, con una capaci
dad de entre 800 a 2000 comensales, así 
como una discoteca. Señaló Montalvo 
que su deseo es construir además una 
gasolinera y un hotel en el mismo recin
to, aunque inicialmente sea de pequeñas 

--;:::::::":'--;~--;~-::-~--;11111 

dimensiones, para ver las 
posibilidades que existen. 
En cuanto al capital con el 
que se ha financiado el 
complejo dijo ser de ca
rácter familiar y la voca
ción de su empresa para 
dar servicio en este com
plejo es el de hacerse pro
vincial, "pues con las ac
tuales carreteras podemos 
decir que no hay distan
cias". 

Habló de la intención de 
construir una capilla, para 
la que precisa la autoriza
ción del Obispo si quiere 
dar celebraciones, mos

trándose muy optimista de las previsio
nes en cuanto a bodas "ya que tenemos 
contratadas sesenta para este año, muy 
por encima de las previsiones". 

Los menús oscilarán en sus precios des
de las 2.500 pesetas a las 6.500 y por 
ahora serán los mismos de los salones de 
esta firma en Madrid, que viene funcio
nando desde hace diez años y que tomó 
su nombre de la famosa serie televisiva 
"Dinastía" para aprovechar el tirón pu
blicitario, señalaba Montalvo, quien se 
mostró muy amante de la publicidad. 

Pedro Montalvo dijo ser un enamorado 
de su pueblo natal, del que salió a los 
catorce años como emigrante, incluso 
estuvo trabajando en Alemania, habien
do sido él mismo quien ha decorado el 
edificio, con ayuda de su arquitecto 
Eduardo Gascón, señalando que la in
versión total empleada no se puede cuan
tificar aún por quedar algunas cosas que 
realizar. 

Pedro Montalvo con su hija en uno de los salones. Momento en el que se bendijo el nuevo recinto. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #120, 3/1994.



Ha sido Noticia 

ELEGIDO EN EL V CONGRESO REGIONAL 

N emesio de Lara, secretario 
de Política Municipal del PSOE 

flil 1 alcalde solanera y secretario ge-
1111 neral de la Agrupación socialista 
local Nemesio de Lara fue elegido secre
tario de Política Municipal de la Ejecuti
va Regional del PSOE de Castilla-La 
Mancha, en el transcurso del V Congre
so celebrado en Toledo los días 8,9 y 1 O 
de abril. 

nos casos se da que ciertos municipios 
que tienen asumidas competencias que 
llevan adelante con subvenciones no tie
nen para otros años garantías de mante
nerlos, al depender de talantes o cam
bios de gobierno. 

Por lo que respecta al Congreso socia
lista señaló que había imperado la inte
gración de los diversos sectores del 
PSOE, no siendo cuestionada por ningu
na de las delegaciones provinciales, con 
incorporación de gente nueva. 

Uno de los más aplaudidos 

Para el nuevo secretario de Política 
Municipal en la actualidad existe un am
plísimo debate en tomo a las competen
cias de los municipios, aparte de otros 
asuntos como son los relacionados con 
la financiación municipal. Nemesio de 
Lara señaló que diversos Ayuntamien
tos pasan por un momento financiero 
delicado, "aunque no se puede generali
zar y muestra de ello lo podemos ver en 
el propio de La Solana donde el nivel de 
endeudamiento es muy bajo con respec
to a otros Ayuntamientos''. 

Nemesio de Lara , uno de los más 
aplaudidos en el Congreso 

En cuanto al punto destacado por di
versos medios de comunicación, que se
ñalaban había sido uno de los políticos 
regionales más aplaudidos en el Congre
so, junto a Bono y Moltó, indicaba que 
probablemente se debía a su apuesta de
cidida por la presencia de la mujer en el 
partido, así como la defensa del medio 
ambiente que realizó y "sobre todo por
que uno tiene muchos amigos''. 

Abogó por una mejor coordinación en
tre las diversas administraciones sobre 
responsabilidades ya asumidas por los 
municipios, pero ya sumidas por otras 
administraciones, adelantando algunas de 

las iniciativas que se pueden acometer 
por su secretaría, como puede ser el fi
nanciar de una manera generalizada a 
los Ayuntamientos, una vez que en algu-

Por otro lado Amalia Romero de A vila 
ha pasado igualmente a formar parte de 
la Comisión Revisora de Cuentas Regional. 

El comité de empresa de 
Santana con la Corporación 

lill n la tarde del jueves 3 de marzo miembros del Comité de 
1.11111 Empresa de Santana Motor de Manzanares se reunieron con los 
concejales de la Corporación Municipal para exponerle Ja problemá
tica de esta empresa y Ja lucha por el mantenimiento de los puestos de 
trabajo.Al finalizar la reunión se celebró una rueda de prensa en Ja 
que los trabajadores expusieron sus posturas y el alcalde Nemesio de 
Lara se manifestó señalando que contaban con el apoyo de la Corpo
ración en todas sus reivindicaciones, añadiendo que él mismo se 
sumaría a la manifestación a celebrar el domingo 6 en Manzanares. 

Cursillo prematrimonial 

PAi uarenta parejas de jóvenes a punto de celebrar matrimonio han 
tl;'i desarrollado un cursillo organizado por las parroquias solaneras 
del 18 al 23 de abril en la Casa de la Iglesia. Según informaron a 
GACETA, los párrocos solaneros fueron los encargados de dirigir 
este cursillo con diversos temas de interés para cuantos deseen con
traer matrimonio por la Iglesia Católica. 

La Asociación de Mujeres 
por Bosnia 

Fil on una campaña a través de Radio Horizonte y la celebración de 
.:11 una fiesta en el "Baúl" Ja Asociación de Mujeres de La Solana 
ha trabajado por recaudar fondos a favor de los necesitados en Bosnia. 

La campaña en radio con llamadas en directo de los oyentes, la 
venta de entradas de la fiesta del sábado 16 de abril y el sorteo de 
diversos regalos que fueron donados por particulares y casas comer
ciales ha logrado sumar una cantidad de dinero que se enviará a través 
de un organismo internacional para paliar las muchas necesidades de 
aquellas tierras, sumando un total de 250.000 pesetas. 
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La OMIC cuenta con nueva oficina 
n 1 mediodía del martes 12 de abril quedaban inaugu
w radas las nuevas dependencias de la Oficina Munici
pal de Información al Consumidor, que se encuentran 
situadas en la calle Cervantes, al lado del Hogar del 
Jubilado. 
En el acto inaugural estuvieron presentes diversas au

toridades, desde el delegado provincial de Sanidad Ri
cardo Ruiz, al alcalde solanera Nemesio de Lara, quie
nes resaltaron la labor que se está llevando desde la 
OMIC solanera que dirige Santiago García Cervigón, 
destacando su acercamiento a la sociedad solanera a 
través de los múltiples servicios que viene ofreciendo 
desde su fundación en el año 1986. Inauguración de la nueva OMJC 

Día Mundial del Consumidor 
Contó con un Maratón Fotográfico 
Un total de veintiún carretes se presentaron al final del Maratón 

fotográfico, organizado por la Oficina Municipal de Información al 
Consumidor y que se ha celebrado en la localidad del 20 al 27 de 
marzo, para conmemorar el Día Mundial de los Derechos del Consu
midor. 

Las fotografias se han expuesto en la Casa Municipal de Cultura y 
los premios concedidos a las diferentes categorías fueron los siguien
tes: 

MEDIO AMBIENTE Y CONSUMO: 

-Premio de 15.000 pesetas a Manuela García-Cervigón Torrijos. 
-Accesit de 5.000 pesetas a Ramona Sánchez León. 

PRODUCCIÓN Y CONSUMO DE ALIMENTOS 

-Premio de 15.000 pesetas a José Simón Ruiz Santa Quiteria. 

-Accesit de 5.000 pesetas a José Manuel Calderero Hemández. 

Entrega de premios del maratón 

MODA Y CONSUMO 

-Premio de 15.000 pesetas a Micael Tolosa Pacheco. 

-Accesit de 5.000 pesetas a Micael Reguillo del Rey. 

Las fotografias fueron expuestas en la Casa Municipal de Cultura, 
entregándose los premios a los ganadores el 11 de abril, en el acto 
inaugural de esta exposición. 

Número doce de "Consumo Local" 
Igualmente y con motivo del día del Consumidor se repartío por la 

localidad el número doce del boletín "Consumo Local", que edita la 
OMIC y en el que se tocan diversos temas relacionados con el 
consumo, entre ellos un resumen de las actividades realizadas por la 
oficina solanera el pasado año. 

17 de marzo 

MATERIALES Y CONSTRUCCIONES e/ Padre Mariana, 2 
Tels: 926/631 o 59 
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LA SOLANA 

Agrupación 
GRIFERIA RAMON SOLER Y GROE. 
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SUCESOS 
Rajan doce ruedas de 
coches 

En la noche del sábado 26 de febrero fueron 
rajadas diversas ruedas en coches aparcados 
en distintos lugares, tales como la Plaza de 
Santa Ana, cercanías del Pub Orbital y del 
Centro de Salud. Unos once vehículos sufiie
ron el asalto de los desconocidos, en total doce 
ruedas. 

una de las ruedas rajadas 

Lanzan u na botella 
contra un coche 

La luna trasera de un coche estacionado en la 
calle Brazo Arquillo resultó rota en la noche 
del martes 2 de marzo, cuando dos desconoci
dos lanzaron una "litrona" cuando circulaban 
en una motocicleta, según informó la Policía 
Local. 

Disparaba a las 
palomas 

Por la Policía Local se sorprendió sobre las 
2.45 de la madrugada del viernes 4 de marzo a 
un individuo de 18 años, que responde a las 
iniciales A.O.N. cuando portando una carabi
na de aire comprimido disparaba a las palomas 
de la Plaza Mayor en la puerta principal de la 
Parroquia de Santa Catalina. 

Sustraen un 
rad iocassette 

La rotura de un cristal y la sustracción de un 
radiocassette de su interior tuvo lugar en un 
vehículo estacionado en la calle Cárcel Vieja 
en la noche del 9 de febrero, según nota facili
tada por la Policía Local. 

Incendio en la 
Biblioteca Municipal 

Sobre las nueve de la mañana del viernes 11 
de marzo se provocó un incendio en la Biblio
teca Municipal, probablemente provocado por 
un corte de energía eléctrica y posteriormente 
la subida en la misma, quemándose unos en
chufes y las cortinas del depósito, siendo sofo
cado el incendio por unas alumnas de cursos 
de Formación Ocupacional. 

Mueren cinco ovejas 
súbitamente 

Un total de cinco cabezas de ganado ovino 
aparecieron muertas el lunes 14 de marzo en 
extrañas circunstancias, al no presentar signos 
de violencia, especulándose que estos cinco 
animales propiedad del vecino de La Solana 
J.J.S. pudieran perecer por intoxicación al in
gerir agua de una reguera. 

Roban cuatro ruedas de 
un coche y un radio
cassette 

En la noche del 24 de marzo unos desconoci
dos sustrajeron cuatro ruedas de un coche Ford 
Fiesta, propiedad del vecino de La Solana, 
J.A.F., estando el vehículo estacionado en la 
calle Borja, dejándose en el lugar del hurto el 
gato que utilizaron, así como algunos tornillos 
de las ruedas. 

Por otro lado el también vecino de La Solana 
M.S. denunciaba en la madrugada del 28 de 
marzo la sustracción de un radio cassette de su 
coche estacionado en la calle Francisco Javier 
Bustillo. 

Explota un televisor 
A mediodía del 29 de marzo explosionaba 

un televisor en un edificio de la calle Lanas 
número 36, domicilio propiedad de D.B.D
M., posiblemente ocasionado el suceso por un 
cortocircuito en el aparato y posteriormente 
incendio y explosión del mismo, quemándose 
un vídeo y el mueble donde se encontraban. 

Desperfectos en la 
Plaza de Toros portátil 

Unos desconocidos realizaron diversos des
perfectos en las instalaciones de la Plaza de 
Toros portátil instalada para la celebración del 
Festival a favor del C.F. La Solana. Según 
informaron fuentes de la Policía Local fueron 
dobladas varias chapas exteriores y algún des
trozo en las diversas gradas instaladas. Todo 
ello en la noche del viernes 1 de abril. 

Prende fuego a un árbol 

Dos menores prendieron fuego a un árbol de 
la explanada del Mercado Municipal, al intro
ducir en el interior del tronco diversos carto
nes y corcho y posteriormente prender fuego a 
los mismos. Gracias a diversos vecinos y otros 
empleados municipales pudo extinguirse el 
incendio. 

Arde una motocicleta 
Una motocicleta marca Derbi, sustraída en la 

noche de 13 de abril de la puerta del Hogar del 
Jubilado, fue incendiada en la madrugada de 
esa misma noche en la calle San Isidro, a la 
altura del número 51. El fuego logró ser apa
gado por la Guardia Civil y diversos vecinos, 
aunque se ocasionarpn diversos desperfectos 
en la parte trasera de la moto. 

ACCIDENTES DE 
TRÁFICO 

Vuelca en la N-430 
Un turismo, conducido por R.R-A.B. de 27 

años y vecino de La Solana, se salía de la 
carretera N-430, a la altura del Km 374, sobre 
las seis y cuarto de la madrugada del domingo 
13 de marzo. El conductor que dio varias vuel
tas de campana en el coche resultó herido con 
traumatismo abdominal, por lo que se trasladó 
por el 006 al Hospital de Manzanares, mien
tras que el vehículo, un Seat Ibiza, quedó con 
importantes desperfectos. 
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o p~L. 
2sD~F~eR~Rº El P.P. abandonó 

""~N el Pleno de los presupuestos 
O os concejales del 

Grupo Popular 
abandonaron el Pleno 
en el transcurso del 
séptimo punto del or
den del día, el debate 
sobre los presupuestos 
municipales de este 
año, que ascienden a 
novecientos setenta y 
siete millones de pese
tas, al solicitar el PP se 
dejara pendiente este 
punto quince días al 
considerar que no había dispuesto de 
tiempo suficiente para estudiar los docu
mentos, por lo que al no concedérsele 
por el gupo de gobierno el aplazamiento 
del debate optaron por abandonar el Ple
no como medida de protesta. 

El portavoz popular Francisco Nieto 
señaló que su grupo encuentra numero
sos obstáculos para poder estudiar los 
documentos y volvió a señalar que no se 
encontraban dispuestos en la carpeta para 
ser revisados por la Comisión de Ha
cienda, indicando que su grupo volvía a 
pedir se les facilitaran para su estudio 
los documentos, así como volver a soli
citar una dependencia, señalando que se 
les trata de ocultar documentación. 

Posteriormente en rueda de prensa el 
portavoz popular señalaba que "estamos 
cansados de que se nos oculte documen
tación para el desarrollo de nuestra la
bor" y por eso hemos tomado esta deci
sión, aunque queríamos que se hubiera 
aplazado el Pleno quin
ce días para poder es
tudiar el presupuesto y 
no haber tenido que to
mar esta decisión". 

Por su parte el alcal
de solanero Nemesio 
de Lara señalaba que 
para él, como diputado 
regional que es, el 
abandono no es 
novedoso, pues el PP 
lo hace frecuentemen
te en las Cortes regio
nales. Indicó, igual
mente en rueda de prensa, 

fuerzo en materia de 
empleo, pues supone el 
42,8% del total del pre
supuesto". 

Igualmente destacaba 
el alcalde solanero que 
el 65% del total del 
presupuesto se cubría 
con aportaciones rea
lizadas por diversas ad
ministraciones del Es
tado o de la región, por 

' ..- d b d 1 1 lo que de los impues-Los concejales del PP en el momento e a an onar asa a 
tos de los solaneros 

que el PP y el PSOE tienen tiempo de sólo depende el 35,3% del mismo. 
sobra para hacer propuestas. Acusó a los Destacó asimismo otros capítulos como 
populares de no haber realizado propues- el destinado a las inversiones que cuenta 
tas en ejercicios anteriores, "tan sólo han con 208.200.000 pesetas, 29 millones 
presentado hace algunos años propues- más que el año anterior, destinados a 
tas para levantar algunos monumentos Y diversas obras, desde remodelación del 
continuamente que se rebajen los im- Ayuntamiento, pasando por la nave al-
puestos y al mismo tiempo se hagan mu- macén, CSP., Plaza de Toros, adquisi-
chas cosas". Señalando igualmente que ción de terrenos para zonas verdes o 
los documentos a los que podían acceder industriales, diversos arreglos en la Casa 
los concejales de la oposición son los de Cultura, OMIC, Casa Don Diego y 
mismos a los que tenía acceso el equipo otras obras. 

de gobierno. En su resumen de ese Pleno señalaba 

977 millones para el 94 
En cuanto al presupuesto el alcalde 

solanero señaló que ascendía a 
977.200.000 pesetas, un 12,06% más ele
vado que el del año anterior, resaltando 
el capítulo destinado a personal que su
pone 418.342.000 pesetas, "algo impor
tante en tiempo de crisis por lo que es un 
esfuerzo importante nara realizar un es-

Sillas vacías de los ediles populares 

por otro lado que en el ejercicio del año 
anterior el Ayuntamiento no había teni
do que utilizar un préstamo que se había 
aprobado en los anteriores presupuestos, 
por lo que ha quedado para éste por si 
hubiera que utilizar esos 59 millones de 
pesetas que finalmente no se emplearon 
en el presupuesto anterior. 

Habló igualmente de otras obras que o 
se están realizando o 
se van a acometer por 
diversas administra
ciones, que no van in
cluidas en los presu
puestos municipales 
pero que mejorarán en 
diversos puntos a La 
Solana, como la varian
te de la N-430, la Piscina 
Olímpica, un nuevo cole
gio y otras mejoras, seña
lando que al presupuesto 
se le puede calificar de 
progresista 

(Pasa a la Página siguiente) 
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( .. Viene de la Página anterior) 

Nuevo colegio 
"Javier Paulino" 

Otro de los puntos en los que no hubo 
acuerdo en el Pleno fue el del nombre 
para un nuevo colegio público, al propo
ner el PSOE el darle el de Javier Paulina, 
mientras que el PP propuso al que fuera 
maestro local Manuel García Cervigón, 
respondiendo el alcalde que sería un agra
vio darle el nombre de un maestro, cuan
do hay tantos otros profesionales falleci
dos o no que podían darse al colegio, 
resaltando Nemesio de Lara que para él 
la figura del maestro previsto era muy 

Vida Municipal 

querido al haber sido el principal apoyo 
que tuvo para realizar sus estudios de 
Magisterio, aprobándose finalmente con 
los votos socialistas. 

Puesto de Cruz Roja 
El Pleno aprobó igualmente la cesión 

de 78 metros cuadrados en el denomina
do "Pajero del parque", para la cons
trucción de un puesto cercano a la N-
430 por la Asamblea Local de la Cruz 
Roja, aprobándose por otro lado el pro
yecto de urbanización de la calle Las 
Rosas, aunque el PP no estuvo de acuer
do al considerar que se lesionaban los 
intereses de un vecino. 

Otros puntos aprobados fueron el de la 
plantilla municipal del ejercicio de 1994, 
la modificación de la Ordenanza Fiscal 
sobre tarifas de tasas de alcantarillado y 
precio público de distribución de agua, 
subiendo el consumo de agua un 4,4% y 
el alcantarillado un 7%, aprobado con 
los votos a favor del PSOE y en contra 
del PP. 

Se aprobó igualmente el proyecto téc
nico para ejecución de la red de agua en 
la calle Sagunto y la declaración de 
utilidad pública para una nave in
dustrial de material eléctrico en la 
carretera N-430. 

Padrón al 1 de enero: 
subiendo, 14.831 habitantes 

P'Alon cinco puntos en el orden 
ii.!ldel día y la asistencia de diez 
concejales socialistas y cuatro del 
grupo popular y la presencia en 
la presidencia del primer tenien
te de alcalde Agustín Ortega, que 
actuó como alcalde en funciones 
al estar ausente el titular se cele
bró la sesión extraordinaria del 
Pleno Municipal. 

Después de aprobarse por una
nimidad el acta de la sesión ante
rior se pasó a escritos y comunicaciones, 
punto en el que se tuvo conocimiento de 
una subvención de un millón de pesetas 
de la Dirección Provincial de Cultura 
para la Escuela Taller Plaza de Toros, 
así como una subvención de 6.250.000 
pesetas para un curso de Formación Ocu
pacional para un curso de albañilería, 
para acondicionamiento del auditorio de 
la Casa de Cultura. 

En el punto de escritos se aprobó igual
mente la convocatoria de subvenciones 
para Asociaciones culturales inscritas o 
que estén en trámite de inscripción, te
niendo en cuenta que las asociaciones 
cuya subvención supere las 250.000 pe
setas deberán tener un convenio con el 
Ayuntamiento, punto en el que no se 
mostró de acuerdo el Grupo Popular pues 
considera que con ello se controla exce
sivamente a gente con iniciativa y no 
cree oportuno sea la Comisión de Go-

20 ~lútl 

que se saltaran polígonos, seña
lando el portavoz socialista Diego 
García Abadillo que lo que su 
grupo pretende con estas modifi
caciones es que se beneficie el 
interés general al existir más sue
lo disponible y por tanto dismi
nuir el precio del mismo. 

Agustín Ortega presidió el Pleno 

Por unanimidad se aprobó la 
propuesta de alcaldía sobre ad
quisición de 175 metros cuadra
dos de terreno al final de la calle 

biemo quien evalúe las subvenciones. 
Igualmente la Corporación tuvo cono

cimiento de la resolución de la Direc
ción de Administración Local por la que 
se cede el papel timbrado y mecanogra
fiado para los plenos, al igual que se 
viene haciendo con la Comisión de Go
bierno, informándose igualmente de otra 
resolución del mismo organismo para 
que se emitan acuerdos relacionados con 
la cesión de terrenos a la Cruz Roja para 
el puesto de socorro. 

Por la Corporación se tuvo conocimien
to igualmente de la aprobación, transcu
rrido el plazo sin reclamaciones, de la 
modificación sexta de las Normas Sub
sidiarias aprobándose y remitiéndose a 
la Comisión Provincial de Urbanismo. 
En ese punto aclaró el portavoz del PP 
que se seguían absteniendo, pero que ya 
en su día dejaron claro que no estaban en 
contra de que se hicieran colegios y sí de 

Valencia, para unirlos a los casi mil de 
que dispone el Ayuntamiento, resultan
tes de la modificación de normas y que 
se destinará a zonas verdes. 

Finalmente se aprobó la rectificación 
del padrón de habitantes al 1 de enero de 
1994, señalándose que a esa fecha La 
Solana cuenta con 14.831 habitantes, un 
0,24% más que en el año anterior. 

Ya fuera del orden del día el portavoz 
popular se quejó de no haber encontrado 
la carpeta de Pleno en secretaría ese día 
y sí tenerla el primer teniente de alcalde, 
señalando el portavoz socialista que se 
debía a que que Agustín Ortega ejercía 
en esos momentos de alcalde accidental 
y estaba consultándola, indicando Ortega 
que la carpeta se encontraba dentro del 
Ayuntamiento y por otro lado añadió 
que en alguna ocasión los concejales po
pulares la habían consultado solos en 
una dependencia municipal. 
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PLENO ORDINARIO 25 DE MARZO 

Desacuerdo en las reclamaciones 
sobre el Polígono "A" 

fg l Pleno del Ayuntamiento 
111 reunido en sesión ordinaria 
debatió ocho puntos en un orden 
del día que apenas suscitó colo
quio entre los ediles (11 del PSOE 
y 5 del PP), excepción hecha del 
cuarto, único que no fue aproba
do por unanimidad. El primer 
punto, de trámite, aprobación del 
acta de la sesión anterior fue apro
bado con rapidez. En Escritos y 
Comunicaciones a la Corpora
ción, se fechó para el día 15 de 
abril próximo la celebración de 
la puja a la llana para los puestos 
veraniegos en el parque municipal, abriendo 
un plazo para posibles reclamaciones poste
riores. De igual modo, se trató una subven
ción a la Universidad Popular para Integra
ción y Alfabetización de unos cuatro millo
nes de pesetas. 

En el tercer punto, acuerdos que procedan 
sobre petición de Excedencia Voluntaria, por 
asuntos propios del Sr. Romero de A vila, se 
acordó conceder tal excedencia al funciona
rio Vicente Romero de Avila con fecha 1 de 
abril, día en el que cumplirá 13 años de 
servicio. 

Reparcelación Polígono "A" 
El único punto aprobado con los votos a 

favor del PSOE y en contra del PP fue el 
relativo a un Dictamen de la Comisión Infor
mativa de Obras sobre Reclamaciones al Pro-

Consejo Local Agrario 

yecto de Reparcelación del Polígono "A". 
De las últimas dos reclamaciones, el PP se 
mostró en desacuerdo con no admitir por 
entrar fuera de plazo la de Josefa Salcedo, 
"no hay plazo para unos terrenos que están 
ahí, además que el número de metros no se 
corresponde con los especificados en la es
critura"; según el portavoz socialista, Agustín 
Ortega, "ya hubo medición en su día y que
damos de acuerdo, habiendo un exceso de 
cabida en la escritura evidente al no corres
ponderse con la medición sobre el terreno". 
En el quinto punto se acordó una solicitud a 
la dirección Provincial del MOPT paralicen
cia de una nueva plaza de taxi clase B; en el 
sexto también hubo acuerdo para la conce
sión administrativa del Matadero Municipal 
al grupo de carniceros que habían pechado 
con las últimas obras de reforma, y cuyo 
coste, unos diez millones, se corresponderá 

Pero el punto que, sin duda, acaparó mayor discrepancia en la 
rueda de prensa posterior a los medios de comunicación fue 
alusivo a la tercera pregunta de por qué hace más de un año que 
no se reúne el Consejo Local Agrario. El alcalde de La Solana 
y presidente del citado Consejo indicó que el CLA había caído 
en una excesiva politización, "conservo grabaciones que de
muestran esos intentos de politización por parte de sus miem
bros". Al respecto, el portavoz popular Francisco Nieto negó 
tal politización, aseverando que "el Consejo se creó para él y 
se le fue de las manos porque había democracia; en todo caso 
la política la hace él, y ahora querrá formar un CLA con cuatro 
amiguetes". Finalizó N emesio de Lara lamentándose de que no 
se valore "lo que desde el Ayuntamiento estamos haciendo por 
el sector agrario, ahí está la nueva Guardería Rural, la ADL, el 
arreglo constante de caminos por poner algunos ejemplos". 

con una concesión a razón de 
500.000 ptas/año hasta el 2013 . 

También hubo total acuerdo en 
el punto número siete sobre ad
quisición de terrenos a un vecino 
de La Solana por valor de 5,7 
millones . Se acordó facultar al 
alcalde para adquirir 424 metros 
cuadrados de los que ya se paga
ron millón y medio en el 91. 

El último punto en el orden del 
día estaba referido a la solicitud 
de un convenio INEM-Corpora
ciones Locales para el año 94 
para encintado de las calles Va

gón, Zaragoza, Rosas y Polígono "A", por 
valor de 27 millones, 12 de ellos subvencio
nados para mano de obra y el resto (materia
les) por cuenta del Ayuntamiento. 

Ruegos y preguntas 
En el apartado de ruegos y preguntas el 

Partido Popular formuló tres demandas y 
ningún ruego. La primera de ellas sobre cuan
do finalizarán las obras del colegio "El San
to", indicando el grupo mayoritario que en 
el transcurso de este año, pero siempre antes 
de que finalice. La segunda relativa a por 
qué se encuentran paralizadas las obras de la 
carretera de Infantes, indicando el portavoz 
socialista Agustín Ortega que es debido a 
los fríos del invierno, y se reanudarán próxi
mamente con el objeto de finalizarlas para 
este año. 

~(¡(et¡ 21 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #120, 3/1994.



Reportaje 

DE LA JUNTA EN TOLEDO A GC! 

El nuevo reto de 1'1 

AURELIO MAROTO 

riilºn 34 años recién cumplidos, este cor
~pulento chicarrón manchego, orgulloso 
de haber nacido en La Solana un 23 de marzo 
de 1960, ya puede presumir de haberse senta
do en las más trascendentes mesas de nego
ciación regionales representando al sindicato 

Momento de la promesa 

Comisiones Obreras, de haber manejado los 
hilos oficiales de la Cultura Autonómica, y 
de sentarse en el sillón del cargo estatal por 
excelencia en una provincia. De tal forma, 
tachar en términos periodísticos de 
"meteórica" su carrera no es exagerado. 

Pero dialogando tranquilamente con Máxi
mo Díaz-Cano, no solamente te asegura que 
huye de ambiciones personales muy altas y 
que lo que más le preocupa es desempeñar 
bien su función social, sino que da la impre
sión que dice la verdad. Para este político 
profesional que intrínsecamente no se consi
dera como tal, el cargo de Gobernador Civil 
de Cuenca es temporal y pasajero, y hace uso 
de una importante reflexión, "habría que 
limitar el tiempo de estancia política; por 
higiene personal del individuo y por higie
ne del propio departamento que ocupa". 

Intensa vida universitaria 

Antes de llegar a ocupar la gobernación 
civil conquense, Máximo Díaz-Cano caminó 
por derroteros teóricamente muy distintos. 
Destacado estudiante en su etapa juvenil en 
el Instituto "Modesto Navarro" dentro de la 
última promoción del antiguo plan, inició la 
carrera de Derecho en la Universidad 
Complutense de Madrid en el 77, año de las 
primeras elecciones generales libres "cuando 
en España y especialmente en las Facultades 
había un ambiente de efervescencia política, 
el Referéndum de la Constitución, el primer 
intento de reforma universitaria de UCD ... ", 
ajuicio de Máximo momentos de gran moti
vación política en la clase estudiantil, "echo 
de menos el gran interés que existía por los 
asuntos sociales, en una época actual donde 
"priman tendencias individualistas y pre
ocupa menos el bienestar colectivo". 

De la Facultad al 
Sindicalismo ... 

Una vez Licenciado en Derecho, hizo el 
servicio militar en Alicante como último paso 
para iniciar su etapa profesional en 1985 tras 
unas oposiciones para Educación y Cultura 
de la Junta de Comunidades en el servicio de 
publicaciones. Pero pronto es liberado por el 
sindicato CC.00 e inicia así un lustro de 
actividad sindical en la rama de Administra
ción Pública como Secretario General en 
Toledo y Secretario de Acción Sindical de la 
Federación Sindical de Admón. Pública de 
CLM, "justo en los momentos en que se 
asienta el sindicalismo de clase en la Admi
nistración, hasta entonces inexistentes por la 
ausencia del derecho a la negociación colec
tiva y de elecciones sindicales". Hasta su 
próxima estación, Máximo Díaz-Cano recuer
da con especial cariño esa etapa en CC.00., 
"fue un intenso período formativo, de 
aprendizaje, en e¡ que aprendes a valorar 
el trabajo sordo de los que están detrás, y 
cuya aportación es igual {le meritoria que 
los que trabajan en primera línea". 

·RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

... Y del sindicato al 
Gobierno Regional 

En los albores de 1991 Máximo dice com
prender que ha cubierto una etapa y pide su 
reingreso en la Junta de Comunidades, ini
ciando su actividad en la Consejería de In
dustria. Cuatro meses después llega una ofer
ta importante y el entonces Consejero de 
Cultura Juan Sisinio Pérez Garzón le reclama 
para el puesto de Director General de tal 
departamento. "Me sorprendió el ofreci
miento porque ni siquiera era una persona 
afiliada al Partido Socialista, pero lo recibí 
con halago y satisfacción". En sus dos años 
largos como Director General de Cultura de 
Castilla-La Mancha asevera haber "aprendi
do muchas cosas, como poner en marcha 
asuntos y proyectos importantes, potenciar 
programas de cultura dándoles sentido de
mocrático y tomar conciencia del patrimonio 
histórico de nuestra región". En cuanto a las 
diferencias fundamentales entre ser sindica
lista y político en el gobierno, Máximo tenía 
claro que la vida sindical puede llegar a ser 
incluso más dura en ocasiones que la políti
ca, "pero ésta requiere mayores dosis de 
responsabilidad y de eficacia". 

La marcha de la Junta como Director Gene
ral de Cultura 
fue decisión 
propia - ase
gura con 
rotun- didad
indicando dos 
razones fun
damentales: 
"Pérez 
Garzón ya no 
continuaba 
como Conse
jero y cumplí 
una nueva 
etapa". Se
gún se des
prende de esas 

El nuevo gobernador charla con ti 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
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IBERNADOR CIVIL EN CUENCA 

láximo Díaz-Cano 

¡ , 

\ . 
l 

palabras, no hubo destitución. 

"Una sorpresa 
impresionante" 

Y de sorpresa en sorpresa, Máximo Díaz
Cano fue requerido por el Ministerio del In
terior para ocupar el puesto de Gobernador 
Civil de Cuenca. "En ningún momento lle
gué a oler nada, un día sonó el teléfono y me 
lo propusieron; para mí fue una sorpresa im
presionante que recibí con satisfacción pri
mero y con responsabilidad y preocupación 
después". Parece claro que hay notables dife
rencias entre un cargo y otro, las atribuciones 
son muy distintas y el ambiente también, 
sobre todo en un puesto que si no a la desapa
rición sí está condenado por razones obvias 
de traspaso de competencias a una transfor
mación. En este sentido, Máximo negaba que 
comenzara a ser un cargo poco menos que 
representativo, antes al contrario "supone la 
coordinación de todos los servicios de fuer
zas de seguridad del Estado y tomar deci
siones que afectan a los derechos y liberta
des de los demás". En cualquier caso, reco
nocía el temor de un Gobernador Civil puede 
llegar a sentirse solo. 

se considera una per
sona muy sensibili
zada con los muchos 
que aquejan a la so
ciedad y particulari
zaba en algunos de 
ellos. CORRUP
CION: "hay que 
hacer todo lo posi
ble por atajar y 
aclarar cualquier 
problema de co
r rupción porque de 
lo contrario estare- Máximo Díaz-Cano se dirige a las autoridades presentes 

'obispo José Guerra Campos 

Los 
grandes 
dilemas 

A la hora 
de hablar de 
problemas, 
y dejando 
aparte su 
trayectoria 
personal, 
Máximo 
Díaz-Cano 

mos minando los 
principios fundamentales en los que se basa 
un estado de derecho como son la legitimi
dad y la confianza del ciudadano en los polí
ticos". DESEMPLEO: "muy preocupante por
que si no lo atajamos corre serio peligro el 
estado de bienestar de las personas". PO
BREZA MUNDIAL: "cada vez existe más 
diferencia entre países ricos y pobres, lo que 
lleva consigo unos desequilibrios sociales tre
mendos". GUERRAS: "me preocupa sobre
manera el problema de la paz, y junto a él los 
nacionalismos por lo que llevan aparejado de 
egoísmo, al calor de los fenómenos de racis
mo y xenofobia". INMIGRACION: "es pre
ciso acotar la capacidad de absorber 
inmigrantes, pero sobre todo poner en mar
cha políticas activas que solucionen el pro
blema en los países de los que salen esos 
inmigrantes que vienen aquí". 

GuelTista, no; felipista, sí 

Todas estas circunstancias ciertamente su
ficientes para preocupar a cualquier ciudada
no medianamente sensibilizado con su entor
no pintan un futuro oscuro. En cambio, Máxi
mo Díaz-Cano no quería alarmar ni 
autoalarmarse ante tales situaciones, indican
do que es preciso adaptarse a "un cambio 

· revolucionario en las relaciones sociales, la
borales, etc, asimilando la globalización de 
las economías y el incesante cambio tecnoló-

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

gico". 
En relación a lo que ha denominado ten

dencia "guerrista" y "felipista o renovado
ra", el actual Gobernador Civil de Cuenca no 
tenía reparos para ofrecer públicamente su 
opinión ante el evidente momento de esci
sión en el partido que gobierna nuestro país, 
"sería una idiotez negarlo, y me preocupa 
porque cada vez que ha existido una esci
sión en el seno del Partido Socialista no ha 
traído buenas consecuencias para la socie
dad española". 

A juicio de Máximo Díaz-Cano "el 
guerrismo significa que algunos compañe
ros se han instalado en una cultura de 
política cerrada, no viendo más allá del par
tido y creando unos comportamientos corpo
rativos"; estas circunstancias propiciaron una 
corriente de "renovación", que según el 
solanero "significa una renovación en las 
ideas, en los pensamientos, haciendo que 
el Partido Socialista sea cada vez más de 
los ciudadanos y no sólo de sus militantes". 

Así piensa y así habla este solanero con 
importantes responsabilidades políticas de 
cara a la sociedad, que cita al político italiano 
Granchi, Secretario General del desapareci
do PCI para referirse a su estado de ánimo 
genérico sobre el mundo en el que vivimos : 
"HA Y QUE SER ESCEPTICOS EN LA IN
TEUGENCIA Y OPTIMISTAS EN CUAN
TO A LA SOCIEDAD". 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
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lift~ .. Agricultura 

La helada afectó a las viñas 
El ochenta por ciento de los viticultores aseguró la cosecha 

ni final, abril trajo el hielo para las 
ll.lviñas y aunque a Ja hora de redac
tar estas líneas no se puede evaluar con 
precisión el porcentaje que ha habido de 
pédidas en las zonas donde ha afectado 
la helada, según han señalado a GACE
TA las organizaciones agrarias Centro 
Local de Agricultores y Ganaderos-Jó-

venes Agricultores y ASAJA, en algu
nos parajes tanto del término como de 
algunos colindantes se ha podido ver 
afectada hasta un 50% de la producción 
en ese cultivo. 

nes agrarias en la posibilidad de que 
pueda haberlo hecho un 80% de los mis
mos. 

Tras las heladas, ha comenzado la 
peritación de los daños producidos en 
las cepas, por lo que en posteriores fe
chas se conocerán con mayor precisión 
las pérdidas por el hielo. 

Por lo que respecta al porcentaje de 
viticultores solaneros que han asegurado 
sus viñas coincidían ambas organizacio-

Solaneros en el Congreso 
de Iniciativa Rural 
m n total de 26 so laneros asistieron al Congreso de 
l:iliniciativa Rural celebrado en Madrid el domingo 
17 de abril. Según ha declarado a GACETA el presi
dente local de Jóvenes Agricultores Alfonso Marín, 
encuentra positivo el nacimiento de la nueva organiza
ción que pretende aglutinar a todas las organizaciones 
de carácter agrario que defienden la explotación fami
liar y que recupera el liderato de Jóvenes Agricultores. 

Protestas contra 
la reforma de la OCM 

!rll 1 solanero Gregorio Martín Zarco, que además de 
111 presidente de la Cooperativa Santa Catalina, lo es de 
la Unión de Cooperativas de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) y de la sectorial del Vino a nivel nacional, 
señaló la preocupación existente en el sector del vino por 
las reformas que estaban previstas en el documento de la 
Organización Común del Mercado del Vino,que repercuti
ría negativamente en la economía manchega, al ser nuestra 
región una de las más afectadas. 

A la hora de redactar estas líneas se conoce la serie de 
protestas realizada por los diversos sectores y se está a Ja 
espera de la respuesta que den los diversos organismos 
comunitarios. 

ASAJA informó sobre los seguros 

11 a organización agraria ASAJA informaba en la noche del 
12 de marzo sobre los seguros agrarios y la necesidad de 

suscribirlos. El acto estuvo a cargo del técnico Francisco Patiño, 
a quien acompañó el presidente local Juan Rodríguez Rabadán. 

Peticiones de lluvia a San Isidro 

lla cofradía de San Isidro Labrador organizó una misa en la 
parroquia de Santa Catalina, celebrada en la noche del 7 

de abril, para pedir al patrón de la agricultura la tan necesaria 
lluvia. El templo se encontraba abarrotado de fieles, sobre todo 
gente relacionada con el campo, siendo oficiada la misa por el 
sacerdote Isaías López. 

Ocho días después hacía su aparición la tan deseada lluvia 
abrileña, concretamente en la mañana del viernes 15 de abril, 
continuando una pausada pero continuada lluvia a lo largo de 
toda la jornada. 

CERVEZA MAHOU 
ESPUMOSOS GONZALEZ 

TFNO. 926 / 61 04 64 - MANZANARES 
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'~ja 
Sepan que ... 

PARA LA FERIA DE JULIO 

Amistades Peligrosas, 
los preferidos 

llm'tllpropuesta de la Concejalía de Festejos del Ayunta
~ miento so lanero se celebró una encuesta en la emiso
ra municipal Radio Horizonte, por medio de la cual los oyentes 
expresaron su opinión sobre las actuaciones preferidas de cara 
a la próxima feria de Santiago y Santa Ana. 

Las votaciones se desarrollaron a lo largo de los programas 
"Onda Matinal" y "Musi-Pop", entre los días 3 y 11 de marzo, 
recogiéndose un total de 252 votos, repartidos entre una serie 
de grupos propuestos por la Concejalía. Al final el grupo más 
votado ha sido Amistades Peligrosas, con un total de 108 
votos, seguido de Viceversa con 81, en tercera posición el 
cantante solista Manolo Tena con 56, y a bastante distancia 

Las mujeres en Antena 3-TV 
lllPlll incuenta y cinco solaneras, pertenecientes a la Aso
m.:I ciación de Mujeres, estuvieron presentes en el pro
grama de televisión que dirige el popular Pepe Navarro en las 
mañanas de Antena 3. Las solaneras participaron en los nume
rosos concursos del programa y por la tarde visitaron diversos 
puntos de la capital de España, sobre todo a los centros comer
ciales. 

Mujer y merienda 
~ o falta el buen humor y .el deseo de pasarlo bien de 
m.11 las integrantes del Aula de la Mujer de la Universi
dad Popular. Al igual que el año anterior se reunieron para 
merendar chocolate con churros que volvieron a preparar Sebas
tiana y Manuela y posaron, así de contentas, para GACETA. 

Seguridad Social con 6, seguido en última posición de Sinies
tro Total con un voto. Según ha señalado a GACETA el 
concejal de Festejos Manuel Serrano ya ha sido contratado el 
grupo Amistades Peligrosas, que actuará en La Moheda. · 

Los dinosaurios llegaron a La Solana 
~ ada más entrar abril llegaban los dinosaurios a La 
m.11 Solana, más concretamente al Cine Cervantes. La 
fama de la película Parque Jurásico hacía que las escaleras de 
acceso al Cine Cervantes se vieran de nuevo repletas como 
podemos comprobar en la foto. Y no solamente los más peque
ños acudieron, pues igualmente fue masiva la asistencia de 
mayores para ver los Tiranosaurios y los tremendos Diplodocus. 

Árboles protegidos 
--a reforma que se está produciendo en La Lonja ha 
m.:I renovado igualmente a los árboles de esa zona. Y 
vean la protección que está efectuándose a estas jóvenes plan
tas, para evitar que los mismos tengan que retirarse por jubila
ción antes de tiempo. 
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CON LA ÚNICA PEGA DEL MAL TIEMPO. TODOS 
COINCIDIERON EN LA ORGANIZACIÓN 

11 a mañana del 24 de abril pasará a la 
historia como la primera vez que 

en tan poco tiempo han disfrutado tantos 
chavales de las delicias del césped de La 
Moheda. La concentración provincial de 
Fútbol-7 alevín celebrada en La Solana 
escribió una bella página dentro de las 
actividades de deporte base en la locali
dad. Las diez escuelas de fútbol partici
pantes no sólo promocionaron más una 
antesala de aprendizaje necesaria según 
los expertos para el fútbol "grande'', sino 
que a la vez sirvió de confirmación ab
soluta de la Escuela de Fútbol de La 
Solana como una de las más cualificadas 
de la provincia, y fue un escaparate de 
imagen para la propia ciudad en cuanto a 

''Perfecto'' 

(Pasa a la Página siguiente) Equipo de La Solana, 4º clasificado. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota'' 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

~,>.:.¡· " 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

(. .Viene de la Página anterior) 
dar a conocer un poco más las instalaciones y la capacidad 
organizativa. 

Cinco hora seguidas 
En casi cinco horas de fútbol-7 ininterrumpido hubo oca

sión de motivar, alegrar y hacer gustar el fútbol un poco más 
a más de 120 jóvenes valores, que dejaron estela de su clase 
futbolera en una modalidad que se ajusta bastante al fútbol 
futuro que ellos querrán practicar el día de mañana. Las diez 
mejores Escuelas Municipales de la provincia se dieron cita 
en La Moheda para competir. Desde la 9.30 de la mañana, 
dos partidos se jugaban sin parar cada 20 minutos, dividien
do el césped en dos campos, y la competición en dos grupos 
de cinco equipos. Tras una fase de todos contra todos a una 
vuelta, se jugaron los encuentros de una segunda fase para 120 alevines disfrutaron sobre el césped de La Moheda. 

dilucidar a un solo encuentro las clasificaciones finales. 
Después de todo, Puertollano se proclamó vencedora de la 

concentración seguida de Ciudad Real, Daimiel y La Sola
na, que obtuvo un meritorio cuarto puesto. 

Nombres importantes 
Nombres importantes del fútbol provincial y regional se 

dieron cita en La Moheda. El vicepresidente de la FCMF, 
Francisco Carranza, el coordinador provincial de fútbol-7, 
Angel García Bermejo, el segundo entrenador regional, 
Pedrito, el Relaciones Públicas de la Federación, Alfonso 
Ballesteros, y otras personas relacionadas con el fútbol estu
vieron presentes en la mañana futbolística, y todos coinci
dían en que "el fútbol-7 debe ser promocionado y practicado 
con mayor asiduidad". 

Agradecimiento 
El PMD agradece la colaboración de las siguientes firmas El capitán del Puertollano recibe trofeo de manos del alcalde. 

comerciales: Coca Cola (240 botes Acquarius ), Salones Lord 
Carrington (150 camisetas), Eco Juanito (Embutido) y Coop. 
Rosa del Azafrán (pan para bocadilos). 

Clasificaciones Fútbol-7 

Grupo I 
l. e.Real 
2. La Solana 
3. Alcázar 
4. Infantes 
5. Tomelloso 

Grupo II 
1. Puertollano 

2. Daimiel 
3. Pedro Muñoz 
4. Valdepeñas 
5. Manzanares 

Final 
1. Puertollano 
2. Ciudad Real 
3. Daimiel 
4. La Solana 
5. Alcázar 
6. Pedro Muñoz 

7. Valdepeñas 
8. Infantes 
9. Tomelloso 

1 O. Manzanares Todos los chavales recogieron obsequios. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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UNA ESTUPENDA TEMPORADA SE 
VINO ABAJO EN EL ÚLTIMO TRAMO 

El Fútbol Sala La Solana 
se desinfló al final 

l'il 1 equipo F.S. La Solana dio 
1111 por concluida la temporada 
dentro de la Liga Autonómica 
con un balance muy positivo des
de el punto de vista económico, 
pero muy irregular deportiva
mente hablando. Tras un comien
zo de liga fulgurante con cuatro 
victorias y un empate en seis jor
nadas, llegó una fase hasta cierto 
punto lógica de irregularidad, y 
se terminó con seis derrotas con-
secutivas. 
Jugadores poco serios 

¿Seguirá José Naranjo 
en el banquillo? 

Pero si tal vez sorprendente fue el inicio, mucho más lo fue el 
final. En los últimos partidos ligueros la falta de motivación 
llegó a una parte de la plantilla y ciertos jugadores incluso 
tuvieron la poca seriedad de abandonar el equipo para jugar en 
el campeonato local, lo que lejos de ser lógico por aquello de 
que no cobran un duro, antes al contrario demuestra una falta 
absoluta de compañerismo y respeto al resto de jugadores, 
entrenador, directiva e incluso afición que últimamente llena
ba el pabellón para verles en acción. 
Pero se trabajó bien 

En cualquier caso, esta circunstancia no debe empañar el 
intenso trabajo realizado por todos los demás, a los que hay 
que felicitar, y que ya piensan en la próxima temporada, donde 
José Naranjo se muestra reacio a continuar en el banquillo, y se 
pretende una renovación en parte importante de la plantilla. 

Luis Merino, 
el rey de la tángana 

28 ~(lútt 

m ste hombre que 
1111 vemos en la 
imagen es actualmen
te el mejor tirador de 
tángana de La Sola
na mientras no se de
muestre lo contrario, 
y según los resulta
dos de la 1 Liga Lo
cal y los que lleva
mos de la 11. Luis 
Merino Alhambra, 
que así se llama, im
pone por el momen
to su ley con la volan
dera. 

EL PELLIZCO Todo 
en su sitio 

1"11 as .críticas a los árbitros no son únicamente 
&;11 patrimonio de los colegiados que dirigen 
partidos de Primera, Segunda, Tercera o Regional, 
en cualquier caso a nivel federado, sino que su 
proyección salpica también a aquellos "no 
colegiados" pero sí árbitros que de forma mucho 
más modesta osan colocarse un silbato en los labios 
y ser blanco continuo de insultos, improperios, y lo 
que es más grave, agresiones. Y en La Solana, ese 
colectivo también existe, y también sufre críticas, y 
también agresiones, y también insultos. 

De todos es sabido que desd.e GACETA y Radio 
Horizonte han sido defendidos a capa y espada los 
árbitros de cualquier campeonato local, y quien 
piense lo contrario sería injusto con nosotros. Sin 
embargo, y aunque esta filosofía no cambiará hacia 
los que siempre parecen ser los "culpables de todo" 
cuando la principal culpable es la falta de educación 
en muchos jugadores de equipos, es preciso colocar 
todo en su sitio. Las quejas de los árbitros son 
continuas hacia el Patronato de Deportes, que ha 
demostrado no cumplir con su propio Reglamento 
en diferentes ocasiones, y tienen razón. Aseguran 
tener dificultades con los partidos de fútbol "once" 
al no tener linieres y muchos no parecen 
comprenderlo; también tienen razón. Recuerdan, 
al fin y al cabo, que su nivel es limitado acorde con 
la categoría de fútbol que dirigen, y tampoco les 
falta razón. Ahora bien, que los árbitros no parecen 
tener interés por mejorar, también es cierto. 

El PMD organizó este último otoño un curso de 
árbitros de fútbol, en cierto modo a petición de 
algunos árbitros, y a la hora de la inscripción, un 
fracaso. Para los primeros días de abril se convocó 
un curso de árbitros de baloncesto, y cuando finalizó 
el plazo de inscritos, otro fracaso. El caso es que los 
dos cursos, con fechas y monitores preparados 
fueron automáticamente suspendidos. ¿Razones?: 
de tiempo no porque se buscaron fines de semana; 
económicas creo honradamente que tampoco 
porque eran precios casi simbólicos. Tal vez mucha 
gente profana en el tema se preguntará ¿si no 
quieren cursillos es que no les hacen falta?, no es 
ilógico pensarlo. Algún día alguien acuñó la frase 
"tener ocasión y no mejorar es perder 
justificaciones ante la posterior derrota". 

Aurelio Maroto 
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~·· PENSANDO EN EL FUTURO 

Temporada aceptable pero irregular 

l"llos juveniles del C.F. La Solana 
l.!I finalizaron la liga regular en el gru
po 1 de la categoría provincial, encua
drado en la mitad de la tabla con 43 
puntos y tres positivos, y una actuación 
irregular en líneas generales. Durante 
toda la temporada el equipo de Manuel 
López de la Reina y Manuel Prieto ha 
combinado grandes actuaciones con par
tidos mediocres, que han desembocado 
en enfados periódicos de los entrenado
res, molestos con determinadas actitu
des de algunos jugadores en ciertos par
tidos. El caso del portero Manolo y las 
bajas fulgurantes de otros al poco de 
concluir la competición por jugar al fút
bol-sala sin permiso, unido a las sancio
nes, lesiones y el pergrinar de jugadores 
como Carmelo y David por el primer 
equipo, han impedido un equilibrio que 
tal vez hubiera permitido a los promesas 
amarillos realizar una campaña mucho 
más brillante. 

;~~~;;:~;,:: '~-~,:;',, 

En cualquier caso, hubo momentos de 
gran forma y el equipo siempre estuvo 
entre los primeros. De momento, parece 
claro que no cambiará el banquillo en la 
próxima temporada, aunque sí buena par
te de la plantilla con la inclusión de nue
vos valores procedentes del equipo cadete. 

Liga provincial Grupo I 
Clasificación final 
l. At. Tomelloso 
2. Sp. Valdepeñas 
3. Manzanares 
4. Socuéllamos 
5.Manchego 
6. Pedro Muñoz 
7.LASOLANA 
8. G. Alcázar B 
9. Valdepeñas 
10.Herencia 
11. Villarubia 
12.Membrilla 
13 .Infantes 
14. Cervantes 

57+13 
56+12 
55+11 
49+8 
44+5 
43+5 
42+3 
38+1 
36-1 
32-3 
26-8 
22-10 
17-14 

1-25 

BALONCESTO 

Concluyó la 
Liga para el . equipo 

femenino 
También concluyó la Liga de 2ª 

División Autonómica de balonces
to femenino. El equipo de la E.M.B. 
terminó en la antepenúltima posi
ción de la tabla con 20 partidos 
jugados, seis victorias y catorce 
derrotas, habiendo obtenido 26 
puntos, 937 puntos a favor y 1161 
en contra. La trayectoria del equi
po se puede considerar positiva te
niendo en cuenta la juventud de 
muchas de las jugadoras, valoran
do el hecho de que esta temporada 
no han sido ningún equipo com
parsa, y pese a haber ganado sólo 
seis partidos, muchos de los res
tantes se han perdido por muy poca 
diferencia, y La Solana bien po
dría haber quedado de la mitad de 
la tabla para arriba. 

'Centro Médico '•ícrlslo del Amor11 

Apertura de la Clínica Dental 

-----:~~~~~d \Amor, e , · 0 "Cristo e , mero 
. n e\ centro Mded¿~ So\ana, con nu 

s\ta e \a 13 e 
I ooña Ange 3 11 oo. . 
de te\éiono 6 e: andsco J~v\er 

or e\ or. ,r. Gonza\ez, 
t, regentada ~ ora. cayo\\ na por \a 

Es a J\menez V a Qdonto\ogos Madrid V 
L%~os Médi8~~p\utense d~o\egio de 
tniversidad en nustre de \a Primera 
Co\eg\ados Estomáto\ogos 
Qdontó\ogos V 
Región. 

Tfno.: 63 11 00 . e\ Dña Angela, nº 13 LA SOLANA ( C. Real) 
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EL ASCENSO, AL ALCANCE DE LA MANO 

La Solana coge "carrerilla" hacia la 3ª División 

AURELIO MAROTO 

P.11 ucho han cambiado las cosas para el 
ü1J C.F. La Solana durante el transcurso 

del último tercio de la competición liguera; 
tanto que se ha pasado de un desequilibrio 
mental muy acusado en el seno de la plantilla 
que traducía el enfado de Junta Directiva y 
afición, a una situación de confianza, menta
lidad ganadora y sobre todo de euforia que 
explican la posición más que ventajosa de 
que goza el equipo, y que le conceden un 
altísimo tanto por ciento de posibilidades de 
ascenso. 

A raíz de la derrota en Madridejos, La Sola
na cogió "carrerilla" en la competición hasta 
el punto de convertirse en un rodillo de resul
tados deportivos con ocho victorias consecu-

~. 

perado de los directivos que dos semanas 
antes habían publicado su intención de as
cender. Las agallas de los jugadores en su 
orgullo personal y desde luego las incorpora
ciones de los hermanos Vela tras un culebrón 
para sus fichajes, enderezaron la deriva. 

La incomparecencia del Herencia a su par
tido en La Moheda el 27 de febrero fueron 
los dos primeros puntos de una racha extraor
dinaria de triunfos. En Campo de Criptana 
comenzó el demarraje real venciendo por 1-2 
con goles de Tinajo y Sánchez y debut de 
Juan y Angel Vela; aunque lo más importan
te o esperanzador de aquel encuentro fue la 
fijación de los jugadores en el juego y la 
pizca más de sacrificio y fe. Más tarde el 

equipo demostró su fuerza real 
ante sus "iguales" venciendo al 
Valdepeñas 3-1 en casa, y al 
Hellín por la mínima quince días 
después. Entre tanto, el equipo 
barría en Villafranca 0-3, y des
pués en Minglanilla 2-3 y al 
Illescas 7-1, con lo que el equipo 
batió su récord de amplitud de 
victorias fuera y dentro; ratificán
dose la racha ante el Piedrabuena 
(3-0). 

La economía resiste 

Miguel Angel se vio asediado por la chiquillería. 
El aspecto económico, que siem

pre es caballo de batalla, es apa-

tivas que dejan al equipo O.K. para el asalto a 
Tercera División. Un cambio tan absoluta
mente radical debe obedecer a algo, y parece 
claro que la decisión de reducir nómina tras 
la derrota en Madridejos como medida extre
ma surtió efecto no sólo por el dinero que los 
jugadores dejarían de percibir en caso de no 
ganar los tres siguientes partidos, sino tam
bién por el sentido de cierta culpabilidad que 
debió salpicar en la plantilla el "lloro" deses-
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rentemente saludable. La ofensi
va de la directiva en busca de recursos eco
nómicos ajenos al bolsillo propio está llegan
do a su fin con garantías de éxito. Dos claves 
fundamentales como son la capacidad de ne
gociación inicial para lograr un equipo con 
las tres "B", y la pequeña panacea que ha 
supuesto la lotería de la ONCE con unos 
ingresos en tomo a los dos millones, con la 
inestimable premisa de que para eso es preci
so trabajar duro. La pequeña pero a estas 

alturas sabrosa inyección de 
más de un cuarto de millón 
gracias al éxito a todas luces 
inesperado en principio del 
festejo taurino del 2 de abril, 
ayudó aún más a abonar el 
octavo mes del año a una plan
tilla que, al margen de deta
lles o cuestiones siempre 
mejorables, deben sentirse los 
reyes de la carretera sobre 
todo si miran a algunos veci
nos suyos. Tan sólo con las 

"Quique", de la serie Farmacia de 
Guardia, con la camiseta del lllescas. 

taquillas que restan, una parte de subvención 
municipal, las rifas habituales, una fiesta en 
una discoteca pendiente y poco más, el C.F. 
La Solana habrá desterrado la exagerada mala 
fama de club mal paga en las últimas tempo
radas, no del todo real. 

Volver a empezar 
La liga se acaba y la euforia llega por

que La Moheda vuelve a oler a Tercera 
División. Pero con el final y la euforia 
llega rápidamente el volver a empezar. 
Parece claro que la gran mayoría de la 
Junta Directiva actual continuará cenan
do tan a gusto los lunes por la noche del 
próximo año, sólo es necesario decidir
lo. Sin embargo, un equipo y una estruc
tura deportiva de club en cuanto al pri
mer equipo también hay que negociarla. 
El significado de esto es claro: ya es 
momento de pensar lo que se quiere para 
la temporada que viene, los equipos es
tán al acecho y hay que adelantarse a 
ellos. A estas alturas debía comenzar a 
estar claro lo que se pretende en el futuro 
comenzando por el entrenador y termi
nando por el último "mono". 

En principio es lógico pensar que se 
pretenda mantener gran parte del bloque 
de este año, entre otras cosas porque el 
equipo está hecho en buena parte. Es 
cuestión de no dormirse. 
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(~tJ. La Gaceta Deportiva 

EN TOTAL, 9.900.000 PTAS., UN 22°/o MÁS QUE EL AÑO ANTERIOR 

El presupuesto del PMD potencia 
las actividades no federadas 
n nueve millones novecientas mil pe-
111111 setas asciende el presupuesto des
tinado a deportes por el Ayuntamiento 
de La Solana a través del PMD para el 
ejercicio de 1994, lo que supone un mon
tante de 1.780.000 que el del 93, o casi 
un 22% de subida porcentual. A primera 
vista, y teniendo en cuenta la trayectoria 
en los últimos años, se trata de un ascen
so considerable que, como dato, supone 
500.000 ptas. más de todo el presupues
to de 1987, aunque continúe siendo bajo 
si nos atenemos a que supone tan sólo el 
1 % del total del presupuesto municipal. 
El concejal de Deportes, Agustín Ortega, 
calificaba en cualquier caso de "muy 
positivos, progresistas y adaptados cada 
vez más a las necesidades". 

Del reparto especificado en el cuadro 
presupuestario se desprenden varias re
flexiones . En el capítulo de ingresos des
taca la aportación de las propias arcas 
municipales, que es idéntica a la del 93, 
por lo que el aumento lo equilibran los 
superiores ingresos en concepto de fi
chas de campeonatos, cuotas de Escue
las Municipales, cursillos, etc. En este 
sentido, el aumento general lo pagan en 
realidad los que disfrutarán de las activi
dades, aunque al respecto Ortega mati
zaba: "hay que tener en cuenta que el 
Ayuntamiento tendrá muchos más gas
tos de conserjes, luz, limpieza, manteni
miento en el nuevo pabellón y otras me
joras que perfectamente podríamos ha
ber reflejado en el capítulo de Ayunta
miento para que no dieran esa sensación 
irreal". 

Los gastos tienen dos lecturas muy cla
ras. Primero que han sido congeladas las 

subvenciones a 
clubes federa
dos. Según el 
responsable mu
nicipal de depor
tes "porque cree
mos que los 
equipos federa
dos están dota
dos de unas sub
venciones muy 
respetables, in
cluso por encima Pabellón Antonio Serrano. 
de la media de 
localidades similares a La Solana". Aún 
así, se produce una mínima subida para 
los clubes de baloncesto y fútbol-sala, 
algo más importante para la Peña Ciclis
ta, desapareciendo el dinero destinado a 
Club de Atletismo y de Kárate, "el CAP 
por decisión propia al no tener actividad, 
y el Club de Kárate Palfer por ser priva
do y con ánimo de lucro". 

En segundo lugar, se potencian consi
derablemente las actividades propias del 

Patronato, sobre todo y por este orden de 
mayor a menor, campeonatos de fútbol, 
baloncesto, fútbol-sala, cursillos de na
tación, tenis, etc. y Escuelas deportivas 
y monitores Deporte Base, los más sig
nificativos. 

También sube el dinero para la Milla 
Urbana y Jornadas Deportivas y otros 
campeonatos, aunque desciende algo en 
actividades de Feria y Fiestas y material 
deportivo. 

PROPUESTA DEL PATRONATO MUNICIPAL DE DEPORTES 
PRESUPUESTO 1994 

INGRESOS 
Ayuntamiento 

1994 
6.500.000 

1993 

Fichas de campeonatos locales 
Inscripción (baloncesto, 

900.000 300.000 (+66%) 

maratón, tángana, etc) 100.000 40.000 (+60%) 
Cuotas Escuelas Municipales 300.000 160.000 (+47%) 
Cursillos natación, gimnas ia,etc. l .000.000 460.000 (+54%) 
Consejería de Cultura Dep.Base 250.000 
Consej. de Cultura (Arbitrajes) 100.000 11 0.000 (-9%) 
Consej . de Cultura (Actividades) 300.000 No había partida 
Publicidad, sanciones y otro5c 450.000 300.000 (+ 32%) 
TOTAL................................ 9.900.000 
GASTOS 1994 1993 
Para clubes federados que realizan actividades merecedoras 
de subvención, condicionadas a organizar un trofeo en Feria. 
Club de fútbol y C.F. juvenil 2.000.000 
Club de baloncesto masculino 400.000 375.000 (+6%) 
Club de baloncesto femenino 400.000 375.000 (+6%) 

GASTOS 1994 1993 
Club de fütbol-sala 400.000 375.000 (+6%) 
Club de Tenis 11 0.000 
Peña Ciclista La Solana 310.000 275.000 (+11%) 
Peña de Pesca Vallehennoso 50.000 
Desaparecen Kárate y C.A. P. 
TOTAL ........ ....... ...... ........... 3.670.000 
Actividades a desarrollar por el PMD 1994 1993 
Actividades de Ferias y Fiestas 400.000 450.000 (- 10%) 
Escuelas y monitores dep. base 1.900.0001.400.000 (+26%) 
Campeonatos fútbol, baloncesto, 
fiitbol-sala 1.500.000 800.000 (+110%) 
Cursillos natación, tenis,etc. 1. 100.000 600.000 (+45%) 
Campeonatos 200.000 11 0.000 (+90%) 
Jornadas y Milla Antonio Serrano 900.000 800.000 (+11%) 
Material deporti vo y otros... 230.000 340.000 (-32%) 
TOTAL 6.230.000 
SUMAN 9.900.000 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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A PESAR DE SU GRAN 
TEMPORADA DE CAMPO 

A TRAVÉS 

LOS NACIONALES DE 
CROSS PARECEN 
VEDADOS PARA 

ANTONIO SERRANO 

Antonio Serrano deberá esperar un 
año más para cosechar uno de los po
cos títulos importantes que le restan 
por conseguir en su extraordinaria ca
rrera de atleta. El solanero volvió a 
defraudar en el momento en que todos 
esperaban el asalto definitivo al Cto. 
de España de Cross individual, des
pués de haber demostrado en las citas 
internacionales ser el mejor español 
en su mayoría, la suerte le fue de nue
vo esquiva en una prueba que parece 
maldita para Antonio. Sin embargo, 
su actuación posterior en los mundia
les de cross ratificaron que sigue es
tando en la élite más absoluta del me
dio fondo español. 

La Gaceta De ortiva 

Terrenos donde se ubicarán las pistas de tenis. 

20 millones para dos 
pistas de tenis 

En estos terrenos situados entre el cam
po central de La Moheda y los campos 
de arena servirán para la próxima cons
trucción: de dos nuevas pistas de tenis. 
Su presupuesto, alrededor de los veinte 
millones de pesetas, permitirá dotarlas 
de luz artificial con el objeto de paliar la 

imposibilidad de practicar este deporte 
durante la noche, sobre todo en época 
invernal. 

Las pistas servirán para promocionar 
un deporte sólo practicado por asiduidad 
por los socios del Club de Tenis La Sola
na, de carácter privado. 

INSTALACIONES DE CALEFACCIÓN Y AIRE ACONDICIONADO 

32 ~(1Cétó 

Le asesoramos y hacemos GRATIS 
sin ningún compromiso el ESTUDIO-PRESUPUESTO 
de su instalación de calefacción o aire acondicionado. 

Trabajamos con las mejores marcas del mercado 
en calderas de hierro fundido, 

quemadores a gas-oil o gas-propano. 

Disponemos de personal técnico y titulado 
para el mantenimiento de sus instalaciones. 

e/ SOLEDAD · 14 TFNO. 63 10 67 · LA SOLANA 
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-1 lfm(it.- Palco Taurino 

ABIERTA LA TEMPORADA 

Festival con orejas para todos 
GABRIEL JAIME 

El día 2 de abril La Solana contó con el primero de los 
festejos taurinos del año, con la celebración de una becerrada a 
beneficio del Club de Fútbol La Solana en el que los erales 
deslucieron el festejo aunque no obstante los actuantes salie
ron a oreja por coleta. 

La plaza de toros portátil registró una buena entrada, ya que 
se vendieron un total de 832 localidades que dejaron en taqui
lla la cifra de 1.114.000 pesetas, de las cuales 225 .000 pesetas 
fueron a parar a las arcas del club amarillo . 

En el 
festejo 
me n -
cionar 
que se 
lidiaron 
cuatro 
erales 
de la 
ganade
ría de 
Hnos. 
S a 1 as 
Gil de desigual presentación y juego similar al ser todos man
sos, escarbones y prácticamente sin fuerza, lidiándose otro 
más de Clemente Parra corrido en segundo lugar, un colorado 
también justo de fuerzas como el resto del encierro. 

Joaquín Romero obtuvo buenos lances con el capote, mien
tras con la franela debía de llevar al becerro a media altura pues 
si no se caía, además de buscar insistentemente las tablas. 
Cortó una oreja. 

Jorge Juan Medina toreó bien con el capote con los pies en el 
suelo y abriendo con una larga cambiada. Con la muleta lo saca 
a los medios donde instrumenta algunas series por uno y otro 

El descabello con "Joselito" 

lll os aficionados a la tauromaquia no desaprovechan la 
ocasión para estar cerca de algún famoso. En la foto 

podemos ver a varios componentes de la Peña El Descabello 
junto al matador José Arroyo "Joselito". 

pitón con un estilo más depurado 
que en comparecencias anterio
res. Consiguió una oreja. 

Alberto Hemando pasó casi des
apercibido con el capote y con la 
muleta no se estuvo quieto, aun
que en algunas series agradó a un 
público que estuvo con él en todo 
momento. Obtuvo una oreja. 

Jorge Fuentes no pudo parar al 
becerro en los lances de recibo y 
én la faena de muleta no liga nin
guna serie ante un becerro que no 
quiere saber nada de engaños, es-
carbando insistentemente. Se le concedió una oreja. Adolfo 
Pérez "El Pilarillo", joven debutante de la localidad no tuvo 
suerte con el lote con un astado que buscaba más el bulto que el 
engaño, pero el chaval estuvo en todo momento tranquilo 
consciente de lo que tenía por delante. Tuvo deseos de agradar 
a su pueblo y se le premió con una oreja. 

"La Solanera" visitará las 
mejores plazas 
GABRIEL JAIME 

La Peña Taurina "La Solanera" comenzó con el plan de 
actividades y excursiones para la presente temporada acudien
do a diversas plazas de primera categoría y dando a conocer los 
próximos compromisos taurinos que han previsto para próxi
mas fechas. 

La primera de las visitas fue a presenciar la corrida progra
mada para el día de San José a la Plaza de Toros de Valencia 
coincidiendo con el ciclo fallero de marzo, viendo según nos 
comentó el propio presidente de la peña uno de los mejores 
festejos de toda la feria. 

El siguiente compromiso fue a la primera actuación dentro de 
la feria de San Isidro de Víctor Puerto en la Plaza de las Ventas 
madrileña, en un gesto de apoyo moral a un torero que siguen 
muy de cerca después de sus comparecencias en La Solana. 

Próximos viajes de la Peña "La Solanera" son el día 5 de 
junio a uno de los festejos dentro de la feria de Granada con el 
almuerzo campero en una ganadería aún por concretar según 
manifestó Enrique Arteche, continuando con un fin de semana 
en la ciudad de Málaga coincidiendo con la feria de agosto 
presenciando alguna que otra corrida de toros, y finalizando la 
temporada con la visita al coso taurino de Jaén a contemplar el 
último festejo del año en la feria de San Lucas a últimos del 
mes de octubre. Y <;le momento son las previsiones de la peña 
que se irán complementando con más actividades de las que se 
informarán en otros números de GACETA. 
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.í&(jti. Cultura 

EL INSTITUTO CELEBRÓ SU SEMANA CULTURAL 

Gran participación en los 
Talleres 

D res días de intensas actividades han celebrado los alum
nos del Instituto Modesto Navarro el 28, 29 y 30 de 

marzo, dentro de la Semana Cultural que en realidad ha durado 
tres días, pero que han sido vividos intensamente por los 
numerosos actos programados. 

Los tres días comenzaban los actos con diversas competicio
nes deportivas de futbito, tenis de mesa y baloncesto, conti
nuando con talleres de informática, fotografía, prensa, aeróbic, 
estética, química, ecología y literatura. 

Otras actividades han sido conferencias sobre "Repercusión 
de drogas y alcohol", "Carreras universitarias", un recorrido 
histórico por La Solana, concursos gastronómicos, de cifras y 
letras, campeonato de ajedrez, proyección de las películas 
"Drácula" y "Viven", sin que faltara una fiesta organizada por 
los alumnos de 3° de BUP con la proclamación de Miss y 
Mister 94 y una vuelta ciclo turística por La · Solana, realizán
dose cada día un resumen de la jornada en la emisora Radio 
Horizonte a cargo de alumnos del propio Instituto. 

Los actos, programados en colaboración con el Área de 
Cultura del Ayuntamiento de La Solana y la Asociación de 
Madres y Padres del propio Instituto han sido calificados de 
"excelentes por la gran participación de los alumnos en los 
talleres" por el propio director del Instituto Jesús Labajo 
González, quien señaló que piensan repetir la experiencia en 
próximas ediciones. 

Donde no hubo mucha asistencia de público fue en el espec-

La Schola gregoriana 
actuó en Santa Catalina 

m ajo la dirección de yrancisco Javier Lara y en actuación 
patrocinada por el Area de Cultura y la Junta de Comuni

dades, actuaba en la noche del sábado 19 de marzo la Schola 
Gregoriana de Toledo. Las naves góticas de Santa Catalina 
volvieron a llenarse con los cantos gregoriano, ahora tan en 
boga, recibiendo el fuerte aplauso de los presentes. 

34 ~1Cet1 

Representación de "Las palabras son música" 

Uno de los talleres 

táculo del lunes día 28 en el teatro Cervantes, donde se escenificó 
una comedia musical por la compañía Pro and pro, que con el 
título de Las palabras son música se refería al lenguaje utiliza
do por muchos jóvenes, comparándolo con el utilizado por 
escritores bien clásicos o contemporáneos. 

EN EL CICLO FEBRERO-MARZO DE 
LA UNIVERSIDAD POPULAR 

Participan 353 alumnos 
Un total de trescientos cincuenta y tres alumnos participan en 

el ciclo febrero-junio de la Universidad Popular solanera, 
repartidos en un total de dieciséis cursos y talleres. 

La distribución de estos cursos y talleres es la siguiente: 
Confección (dos turnos) ....... 25 y 22 alumnas 
Encuadernación ................ 15 
Manualidades (dos tumos) ..... 24 y 29 
Informática (dos tumos) ...... 15 y 21 
Mecanografía ...... .. .......... 15 Pintura y dibujo ... ........... 24 
Cerámica .............. .. . 20 Gimnasia de mantenimiento ..... 61 
Inglés ........................ 15 Fotografía .................... 10 
Medio ambiente ................ 10 Teatro ........................ 18 
Aula de la mujer.. ............ 30 
La mayor parte de las clases se imparten en el edificio de la 

Universidad Popular, aunque igualmente se utilizan las depen
dencias de la Casa Don Diego y para el curso de gimnasia de 
mantenimiento del Polideportivo Antonio Serrano. 
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Cultura 

Pan de Trigo y la Pasión de Jesús 
PAi on una escenificación en la que se vivieron diversos pasajes de la Pasión de Jesús presentaba Pan de Trigo el número 18 de 
.. su revista de creación literaria, acto celebrado en la tarde del sábado 2 de abril. 

Por el escenario de la Casa de Cultura fueron pasando diversos momentos de la Pasión, desde la entrada en Jerusalén, la Cena, 
el lavatorio de Pilatos y la Crucifixión, alternándose con la poesía de diversos miembros del grupo y teniendo siempre un fondo 
musical, mezclándose las vestimentas propias de la época con las ropas actuales, para intentar llevar el mensaje de entonces a las 
situaciones, a veces muy parecidas de la actualidad. 

C/ f=oncepción, 1 
Tfno.: I (926) 63 20 26 

10º 
ANIVERSARIO 
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Aúpa La 
Solana 

R quí los tienen, son un grupo de 
~ solaneras y so laneros con pancarta 
incluida y dispuestos a animar, hasta 
enronquecer, a sus colores. Eran los años 
cincuenta y el escenario el campo del 
Manzanares, ante los eternos rivales. 

De izquierda a derecha podemos ver a 
Santos Reguillo del Rey, Julián Casta
ño, Jesús Reguillo, Adela Morales, Car
men Campillo, Jesús del Rey, Elvira del 
Rey, un desconocido y finalmente Mi
guel Morales. 

El resultado es lo de menos, lo impor
tante es la ilusión y la imagen de los 
aficionados dispuestos a animar hasta el 
último momento. 

Fotos de Antaño 

La Virgen de la 
Esperanza hace 

25 años 

n a imagen de la Virgen de la Esperanza de la cofradía de 
L!l la Santa Vera Cruz se remodeló en su salida del año 
1969, estrenó manto verde, palio blanco y carroza, así como 
corona. 

Gracias a un grupo de señoras que recorrieron las casas de la 
población recogiendo limosna tras limosna, la Virgen pudo 
estrenar todo ello y en una época en la que la Semana Santa 
parecía que no corría por buen puerto y, al contrario de lo que 
ocurre ahora, todo eran imponderables para estas celebracio
nes. 

En la foto podemos ver a un grupo de mujeres junto al 
presidente de la cofradía y algunos niños. Son, de izquierda a 
derecha, Consuelo Alhambra, Joaquina García Abadillo, Ma
ría del Rosario García Cervigón, Petra Montoya, Vicenta 
Morquera Arroyo, Juan José García Cervigón y María de los 
Ángeles Posadas. 

A U~· l 
~ P fO LRNf{ 
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Nuestra Historia 
-------------

El título de Médico y Cirujano 
de hace doscientos años 

POR ANTONIO ROMERO 

m asta finalizar el primer tercio del 
Siglo XIX, eran, facultativamente 

hablando, totalmente independientes el 
ejercicio de la profesión de Médico y de 
Cirujano, existía una gran pugna entre 
una y otra profesiones, aunque en el fon
do ambas estaban consagradas a la cura
ción o mejora de las dolencias de los 
enfermos. Al final de este trabajo verá el 
lector cómo se llegó a unificar ambas 
profesiones. 

Tengo sobre la mesa de trabajo dos 
títulos de Cirujanos, uno del año 1806 y 
el otro del año 1819; el primero a favor 
de don Juan Segundo Merino y el otro a 
favor de don Alfonso Muñoz Onquero. 
Con la variación sólo del nombre, am
bos son iguales; por lo que me voy a 
permitir el transcribir el primero, el que 
copiado a la letra dice: 

"Nos los Doctores Cirujanos de Cáma
ra de Número de S.M. con ejercicio, 
vocales de la Real Junta Superior Guber
nativa de los Reales Consejos y de la 
Facultad de Cirugía en todos los Reinos 
y Señoríos de S.M. 

"Hacemos saber que don Juan Segun
do Merino, natural de la villa de La Sola
na, diócesis de Toledo, de edad de trein
ta y dos años, ha sido examinado en 
nuestro Real Consejo de Madrid, de to
das las partes y operaciones de la Ciru
gía, habiéndosele hecho cuantas pregun
tas fueren conducentes para conocer su 
inteligencia y pericia en esta facultad; y 
por haber satisfecho a todos muy cum
plidamente, fue aprobado en ella el día 
1 7 del mes de la fecha. En cuya conse
cuencia damos licencia y facultad cum
plida al dicho don Juan Segundo Merino 
para ejercer libremente y sin incurrir en 
pena alguna, la expresada facultad de 
Cirugía en todas las ciudades, villas y 
lugares de los Reinos y Señoríos de S.M. 
empleando los medicamentos locales y 
haciendo las operaciones que juzgue con
veniente, incluso la sangría, para la cura
ción de las enfermedades externas; pero 
de ningún modo podrá ordenar medicina 
alguna interna; conforme a lo que se 

VELASCO (CRONISTA 

manda en el Capítulo 18 de las Ordenan
zas Generales de la Cirugía, para cuya 
observancia deberá tener un ejemplar de 
ellas impreso. Y el referido don Juan 
Segundo Merino ha prestado juramento 
de defender el Ministerio (esto dice tex
tualmente, hoy tal vez diríamos Miste
rio) de la Purísima Concepción de la 
Virgen Maria Nuestra Señora, de usar 
bien y fielmente su facultad, de guardar 
secreto de los casos convenientes y de 
asistir de limosna a los pobres de solem
nidad y con el mismo cuidado que a los 
neos. 

"Por tanto, de parte del Rey N.S. ex
hortamos y requerimos a todos y cuales
quiera Jueces y Justicias le dejen y con
sientan usar la referida facultad quirúr
gica en los términos expresados, sin po
nerle ni consentir que para ello se le 
ponga impedimento alguno, que sea 
vejado o molestado; bajo la pena en que 
incurren los que se entrometen en cono
cer de jurisdicción que no tienen, y de 
diez mil maravedís para la Real Cámara 
de S.M. Antes le guarden y hagan guar
dar y cumplir todas las honras, gracias, 
franquicias, libertades, prerrogativas e 
inmunidades que a semejantes facultati
vos aprobados suelen y deben ser guar
dados según previene el citado Capítulo 
de las dichas Ordenanzas. Haciendo se 
les pague cualquier maravedís y otras 
cosas que por razón de su facultad le 
fuese debido. 

OFICIAL DE LA VILLA) 

"En cuyo testimonio libramos la pre
sente, firmada de nuestras manos, sella
da con el sello de nuestra Junta y refren
dado por su Escribano. 

"En San Lorenzo a 20 del mes de di
ciembre de 1806". A continuación están 
estampados los siete nombres y apelli
dos de los siete Doctores que constituían 
el Tribunal, con sus firmas y rúbricas; 
juntamente con el Registro del Título en 
el Libro y Folio correspondiente.Ya he 
dejado consignado al inicio de este tra
bajo que, entre Médicos y Cirujanos exis
tía una gran rivalidad; cosa que no le 
parecía bien al doctor don Pedro Castelló 
y Ginestá, Médico que fue de Femando 
VII, quien a pesar de tener ideas libera
les y por ende contrarias al Rey absolu
to, quien lo encarceló por sus ideales, 
fue sacado de la cárcel para devolver, si 
su ciencia lo permitía, la salud del Rey 
que se encontraba gravemente quebran
tada; temiéndose por un fatal desenlace 
a primeros de febrero de 1825. Castelló, 
con su sapiencia, salvó la vida del Mo
narca y desde entonces este Doctor gozó 
de omnímodos poderes cerca de Feman
do VII, que los aprovechó para mejorar 
la clase médica; reunió en una sola ca
rrera la Medicina y la Cirugía con lo que 
desaparecieron las rivalidades, creó el 
Cuerpo de Médicos Castrenses, organi
zó los Médicos de aguas, etc, etc. 

Muerto Femando VII continuó con la 
confianza Real e Isabel II le concedió, 
en 1846, el título de Marqués de la Sa
lud, cosa que pudo disfrutar poco tiempo 
porque dejó de existir a primeros de ju
lio del año 1850, a los ochenta años de 
edad .El Ayuntamiento de Madrid, en 
sesión celebrada el 22 de julio de 1880, 
acordó dedicarle una calle en el barrio 
de Salamanca, es la calle del Doctor 
Castelló. 

He tratado de exponer todo esto lo más 
concisamente posible porque GACETA 
DE LA SOLANA no dispone de más 
espacio para poder pormenorizar y deta
llar hechos curiosos ocurridos hace mu
chos años. 
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Colaboraciones 

Nota de la alcaldía 
No nos sorprende la actitud del 

Partido Popular en seguir dirigién
dose a través de GACETA al 
Ayuntamiento de La Solana, re
clamando información en tomo a 
las cuentas municipales. 
Una vez más, el PP humilla 

flagrantemente a su propio grupo 
de Concejales, los cuales tienen 
acceso a la contabilidad munici
pal, a los Presupuestos, a la liqui
dación de los mismos, año tras 
año, a las diferentes grandes cuen
tas que pasan por el tamiz corpo
rativo, etc. Independientemente, 
todo ello, del exhaustivo control 
que ejerce el Tribunal de Cuentas 
sobre éste y todos los Ayuntamien
tos. 
No hay nada más público en un 

Ayuntamiento que sus dineros, 
cómo se ingresan y cómo se gas
tan, y el decir que se desconocen, 
siendo Concejal, sólo puede obe
decer a una ignorancia absoluta a 
la hora de leer e interpretar la do
cumentación correspondiente, o a 
un planteamiento indolente de no 
querer trabajar, de no querer cum
plir con los compromisos que le 
otorgó el pueblo cuando lo eligió. 
Seguir insistiendo en nuestro ni

vel de endeudamiento y en nues
tra "voracidad fiscal", y tener la 
osadía de decir que no es cierto 
que es de los más bajos de la Re
gión, aparte de ser una completa 
estupidez, demuestra la ausencia 
de información que un ente políti
co o, meramente, un cotidiano lec
tor de la prensa provincial debe
rían de tener. Sin ir más lejos, la 
revista Bisagra publicaba en uno 
de sus números un trabajo sobre 
la presión impositiva que ejercían 
los diez Ayuntamientos mayores 
de la provincia. El resultado era 
que el de La Solana era el que 
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"menos exigía" de los bolsillos de 
sus vecinos, o sea, ocupábamos el 
puesto número diez, siendo, en 
cambio, uno de los primeros en 
tal ranking respecto de los recur
sos que captábamos del exterior. 
Las afirmaciones que, por otra 

parte, hace el PP en Gaceta de que 
su postura es la de "congelar los 
impuestos para luego rebajarlos", 
son las estratosféricas opiniones 
de quien sabe que jamás en la 
vida va a gobernar en La Solana 
po~· mayoría, porque este pueblo 
no quiere que gobiernen en mayo-

"Con la revisión 
catastral que 
pretendemos 

sólo intentamos 
reducir 

desequilibrios e . . 
1ncongruenc1as 
ya existentes" 

ría. Resulta, pues, fácil y gratuito 
que se pueden rebajar los impues
tos y, al tiempo, desarrollar una 
buena gestión. Sin agua, sin sa
neamiento, sin alumbrado, sin ca
lles pavimentadas, sin servicios 
culturales, ni sociales, ni deporti
vos, sin adquirir terrenos, sin in
vertir, en definitiva, no son preci
sos los impuestos, pero al final 
todo sería un fraude para los ciu
dadanos. Hacer un cesto sin mim
bres o un pan sin harina parece
rían milagros equivalentes, y el 
Partido Popular carece de gracia 
para conseguir milagros, ni siquie
ra laicos. 

Con la revisión catastral que pre
tendemos y de la que el PP tam-

bién habla en Gaceta, sólo inten
tamos reducir desequilibrios e in
congruencias ya existentes, por
que creemos que no es justo que 
determinados propietarios de gran
des casas antiguas, pero funcio
nales y bien valoradas en el mer
cado inmobiliario, paguen menos 
de "contribución" que el trabaja
dor que se ha construído su casa 
con sangre, sudor y lágrimas y 
que cotiza más porque es de más 
reciente construcción. 
Visto esto, es absolutamente na

tural que el PP apueste por la no 
revisión de valores, defendiendo 
los intereses de los más pudientes 
que, por otra parte, constituyen 
un núcleo importante dentro de su 
masa de votantes. 
Una vez más apelo al PP dicién

dole que nos dejen tranquilos, que 
presenten propuestas coherentes 
en las instituciones de las que le
gítimamente forman parte, que 
bajen seriamente a la arena del 
debate democrático de la Casa 
Consistorial, que se dejen de 
alharacas, charlatanerías y cantos 
de sirena. Y creo que lo deben de 
hacer por su propio bien. Gana
rían en credibilidad y apoyo ciu
dadano. 
La gente de nuestro pueblo es 

sabia, es lista, sabe lo que cada 
cual somos, en qué ámbito de de
dicación nos movemos, con qué 
nivel de preocupación nos intere
sa luchar por el bienestar de los 
demás, y no se deja deslumbrar ni 
convencer por los escritos que en 
GACETA podamos firmar ni el 
PP ni el PSOE. Porque escribir es 
fácil, pero hacer y cumplir, harto 
dificil y comprometido. 

Nemesio de Lara Guerrero 
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Colaboraciones 
--- -- ----- -------------

Nota del Partido Popular 
Sr. Director: 
Ante la nota descalificatoria, que 

en el número anterior de GACE
TA dirigía el Sr. Alcalde tanto a 
los concejales como a los miem
bros de la Junta Directiva del Par
tido Popular, me siento en la obli
gación de contestar a la misma. 

Entiendo que al Sr. Alcalde le 
traiciona el subsconsciente y po
demos verlo claramente en el es
crito. 
Evidencia un claro afán de 

protagonismo, es prepotente y deja 
ver el egocentrismo de este hom
bre. Claramente se puede obser
var cómo utiliza las notas de Al
caldía para hacer crítica de lo que 
se imagina él que es la estrategia 
de nuestro grupo, cuando las de
bería utilizar para explicarles a los 
solaneras cuáles son los resulta
dos de su gestión: subida de im
puestos, endeudamiento munici
pal, cuándo tendremos un 
polígono industrial, cuándo se ter
mina D. Diego y cuánto nos va a 
costar, etc. 

Tanto los Concejales como los 
miembros de la Junta Directiva de 
mi partido, tenemos como perso
nas individuales con capacidad 
para pensar, diferentes puntos de 
vista sobre un mismo tema, pero 
todos y cada uno de nosotros los 
expresamos en nuestro partido sin 
que nadie trate de imponer su idea 
sobre los demás, ni directa ni in
directamente. Personalmente esto 
me llena de satisfacción al mismo 
tiempo que me demuestra la con
fianza que tiene la Junta Directiva 
en el grupo de Concejales. 
También me llama la atención el 

hecho de que el Sr. Alcalde se 
extrañe de que una organización, 
en este caso política, pero quepo
dría ser de cualquier otra índole 
(Asociación de vecinos, cultural, 

deportiva, de padres de alumnos, 
profesionales, etc) critique o haga 
preguntas desde un medio de co
municación al gobierno munici
pal, cuando lo que debería hacer 
como gobernante es contestar de
bidamente a las preguntas que se 
le formulasen, desmentir si puede 
las críticas y reconocer humilde
mente los errores que haya podi
do tener, pero todo ello desde la 
calma, desde el sosiego y sobre 
todo desde la responsabilidad que 
implica el cargo que ocupa. Claro 
que para hacer las cosas de esta 
manera no basta sólo con tener 
una carrera sino que además uno 
tiene que llevar dentro de su per
sonalidad la calma, la humildad, 
el sosiego y el trabajo responsa
ble. Y pensar que sus medios de 
comunicación valen para algo más 
que para utilizarlos como un ál
bum de fotos del Sr. Alcalde o 
para criticar de forma inquisitorial 
a quien piensa de forma diferente. 
No quisiera terminar sin expli

car cuál es la postura del Partido 
Popular en cuanto al Colegio de 
Secundaria que el Sr. Alcalde, en 
esta revista, como alguno de sus 
concejales en la Asociación de Pa
dres del Instituto (sin venir a cuen
to), dicen que el Partido Popular 
no quiere que se haga en La Sola
na. En primer lugar quiero decir 
que en la votación a la que se hace 
referencia no se decidía si se iba o 
no se iba a hacer el colegio, sino 
que se trataba de calificar en sue
lo urbano una zona que anterior
mente era rústica. Si no votamos a 
favor esta calificación de suelo 
fue; Primero: Tenemos tres 
polígonos sin desarrollar, nos sal
tamos uno de ellos y calificamos 
suelo rústico en un extremo del 
Polígono A. Pero si esta razón es 
bastante lógica y puede ser califi
cada de índole política, hay otra 

que en sí misma es diáfana y clara 
y funcional para los afectados 
(Profesores, Padres y Alumnos). 
Y o les pregunto a todos ellos, ¿no 
es más lógico que si hay que am
pliar el casco urbano por razones 
de interés social como es el hacer 
un Colegio de Secundaria, este se 
haga junto al Instituto que ya tie
ne accesos y que sobre todo cen
traríamos en un mismo punto todo 
lo que va a ser la Secundaria y el 
Bachillerato? Esto es lo que el 
Partido Popular pretende hacer 
con el Colegio, como así lo he
mos dicho en los plenos y comi
siones del Ayuntamiento en los 
que ha salido el tema. 

En cuanto al tratamiento de ami
go que nos da el Sr. Alcalde, se 
me ocurre aquel dicho "Con estos 
amigos no necesito enemigos", por 
mi parte nunca tendré inconve
niente de ser amigo de verdad de 
Nemesio Lara o de cualquier otra 
persona, pero con las formas y 
maneras que tienen los amigos y 
no tratando de menospreciar en 
todo momento a lo que actual
mente es un adversario político. 
Quiero terminar apelando a la 

responsabilidad de todos los que 
en este momento ostentamos un 
cargo político en el Ayuntamien
to, para que dignifiquemos el vo
cabulario, nuestras frases y en de
finitiva nuestras formas porque 
pienso que somos el espejo en el 
que se debe mirar la sociedad a la 
que representamos. Y sobre todo 
tenemos que tener en cuenta que 
un sistema democrático depende 
de la dignidad y buen hacer de sus 
políticos, siempre y cuando estos 
piensen que no son los amos sino 
los servidores de la gente por la 
que han sido elegidos. 

Francisco Nieto Cañadas 
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Cartas al Director 

Aclaración de la Banda Municipal de Música 

Sr. Director de GACETA DE LA SO
LANA: 

Desearía se publicara la presente carta, 
para dar aclaración al pueblo de La Sola
na de por qué no asiste la Banda Munici
pal de Música a la procesión de Nuestro 
Padre Jesús Rescatado el Viernes Santo. 
Sencillamente porque el sitio que la Jun
ta Directiva de la citada Hermandad nos 
asignó hace tres años, no nos parece opor
tuno para una Banda de Música, más 
después de pasar lo que pasó allá por los 
años 58 ó 59 que yo lo viví porque era 
músico de la Banda. Pues ese es un sitio 
donde yo como director no lo creo opor
tuno, pues realmente las Bandas de Mú
sica, tienen su sitio en todas las proce
siones, y es detrás de los titulares de la 
procesión. Ellos son prácticamente los 

Sr. Director: 
Desde hace algún tiempo he venido 

pensando de qué forma podría manifes
tar una modesta pero sincera opinión de 
la fantástica labor que durante estos últi
mos años ha realizado el Ayuntamiento 
de La Solana. 

Como ejemplo de ello puedo citar la 
calidad, el buen hacer y la imparcialidad 
de la emisora local "Radio Horizonte". 
Hace algunos años un grupo de jóvenes 
crearon una emisora a la que, obviamen
te, habría que haber apoyado. Pero no 
fue así y más tarde se crea la actual 
emisora tal y como la conocemos que, a 
mi parecer, va sin rige como la Patricia. 

Otro ejemplo hace referencia a las ca
lles peatonales del casco antiguo de La 
Solana. Indudablemente no comparto ese 
sentido de la estética del que ha hecho 
gala el Ayuntamiento, a pesar de que 
alguno de ellos ha pasado por la Univer
sidad y ha asistido a clases de Historia 
del Arte. Pero, sin duda, lo más grave ha 
sido la ejecución de las obras sin cono
cer previamente la opinión de los veci
nos afectados, y sin saber si pueden con
tribuir económicamente a la realización 
de un capricho del Ayuntamiento, no sé 
bien con qué motivos. Y o, personalmen
te, prefiero gastar mi dinero en algo que 
considero más necesario para este pue
blo. 

Que como dicen por aquí, "los dineros 
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dueños y señores y pueden disponer 
como lo crean oportuno, lo que no tie
nen que hacer es declaraciones públicas 
en televisión o radio, diciendo que a mí 
me gusta "lucirme", ¿y a quién no? Una 
obra como es una Agrupación Musical, 
que ha costado catorce años en crearla, y 
que es una obra mía, que ha costado 
sudor y lágrimas, y muchas horas de 
trabajo hasta verla a la altura que está, 
no puede permitir que unos señores la 
quieran pisotear pues realmente colocar
la en ese sitio de la procesión, para mí, es 
eso. 

¿Qué haría un pintor si llegara a expo
ner su obra a una exposición y le dijeran 
que tenía que colgar sus cuadros en el 
desván? Pues en el caso que nos ocupa 
sucede lo mismo, un músico no se hace 

hay que saber ganarlos y hay que saber 
gastarlos". 

Pero, quizás, el ejemplo más represen
tativo es el de la oferta y creación de 
empleo; en estos tiempos en los que el 
paro es el problema más importante, y 
del que, por supuesto, nadie es culpable, 
es muy alentador el hecho de que el 
Ayuntamiento cree puestos de trabajo, 
aunque sean para el amigo, el familiar o 
el conocido. En este sentido no puedo 
olvidarme de la meritoria labor que han 
desempeñado y desempeñan los directo
res de las Escuelas Taller, cuyo salario 
va en perfecta consonancia con el cargo 
que ocupan y con el trabajo que desarro
llan. 

Me gustaría, también, hacer una breve 
referencia a la profesionalidad de la di
rectora de la Universidad Popular a la 
hora de cumplir con su horario y su co
metido. 

Por último añadir que espero ver pron
to terminada la reforma-construcción de 
la casa Don Diego, concretamente del 
auditorio, ya que con el dinero y el tiem
po que se han empleado para ello debe
ría estar totalmente acabada, aunque tam
bién hay que tener en cuenta que las 
cosas están cada vez más caras y el dine
ro se ve menos. 

Así pues, Sr. Director, visto lo anterior 
y otras cosas que me callo, pienso que al 
Ayuntamiento de La Solana le pilla de 
todo, como a Maricantoña: alcahueta, 
borracha, puta y ladrona. 

en dos días, o es que ¿no sabéis que la 
música es una carrera? 

Y para poder ser un músico, para poder 
actuar en una banda con una plaza de 
tercera, hace falta que estudie de tres a 
cuatro años. Pues sí señor, me gusta lu
cirme, y al mismo tiempo que luzcan los 
músicos, pues lo que quiero para mí, lo 
quiero para ellos y para la Banda de 
Música de La Solana ir detrás de una 
procesión, no es el sitio adecuado, por lo 
menos mientras yo sea el Director. 

Gracias por vuestra amabilidad por leer 
estas líneas y mandar cuanto gusteis de 
vuestro amigo. 

Andrés Uriel Vinuesa 
Director de la Banda Municipal de 

Música de La Solana 
DNI 6084396 

En espera de la publicación de esta 
carta, le saluda atentamente. 

Carlos Pérez Alhambra 
DNI 5653889 

Nota de la 
dirección de 
GACETA y 
Radio Horizonte 

Ante las opiniones vertidas en la 
anterior "Carta al Director" relacio
nadas con la emisora Radio Hori
zonte tan sólo hacer alguna consi
deración. Afortunadamente el "Es
tado de Derecho" permite expresar 
libremente la opinión de cada cual 
y, como puede comprobarse, los 
medios públicos son una posibili
dad, aunque sean punto de crítica. 

Por otro lado, las "opiniones" del 
"rige" o no "rige" podrían dar lugar 
a malas interpretaciones sobre a lo 
que se refieren, porque quedan un 
mucho al libre albedrío o interpre
tación del lector, lo que a veces es 
bueno o es malo según se mire. 

Llegados a ese término señalar que 
lo malo y bueno de una población 
como La Solana es que todos cono
cemos el "rige" de cada cual y cómo 
se gobierna cada uno, por conocer 
conocemos hasta a la "Patricia". 
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Radio Horizonte 

r;;I n plena Vuelta Ciclista a España, Óptica Luz sorteó una estu-
1.11:11 penda bicicleta de montaña, dentro del concurso que la firma 
comercial tiene en la emisora Radio Horizonte. El juego de "El 
Trébol", casando signos del zodíaco que se emite diariamente de 
lunes a viernes a las 12'15 del mediodía, dio el primer puesto final a 
Josefa Peinado que aparece en la foto junto a la encargada de Óptica 
Luz, Pilar, y la hija de la agraciada que seguramente utilizará más el 
nuevo vehículo a pedales que la señora Josefa. 

Nueva 
generación en 
Radio Horizonte 

m n grupo de chicos 
solaneras están decidi

dos a saltar al mundo de la 
música. Canciones de tipo 
melódico y unas ganas enor
mes de seguir adelante que
daron patentes en la tertulia 
mantenida en "El café de me
dia tarde" en el que igual
mente se pudo escuchar su 
música. Las numerosas lla
madas recibidas en el trans
curso del programa atesti
guan que su estilo gustó. 

PARA TODOS LOS PÚBLICOS 

n modo de secretarias de televisión, las ganadoras de los impor-
11111 tantes premios que Centro Óptico La Solana está sorteando 
mensualmente en Radio Horizonte muestran satisfechas el "talón 
bancario" que les acredita como poseedoras de tal importe monetario. 
Carmen, Antonia, Baldomera y Carmela sonríen a la cámara de GA
CETA junto al gerente de Centro Óptico La Solana, Juan Alfonso, 
que prepara "complicadas" preguntas que las concursantes deben res
ponder cada mañana sobre las 11 '05 en el magazine "Onda Matinal". 
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POR LA COMISIÓN 
DE GOBIERNO 

Solicitada 
declaración 
de zona 
catastrófica 

l!I a Comisión de Go
bierno del Ayunta

miento reunida el jueves 
21 de abril acordó solici
tar la declaración de zona 
catastrófica para el térmi
no municipal de La Sola
na, ante las graves conse
cuencias de las heladas 
por una parte y por otra Ja 
continuada sequía que se 
viene padeciendo, por lo 
que se cursarán solicitu
des a los organismos co
rrespondientes. 

Al Cierre 

EN EL CONGRESO 
PROVINCIAL DEL PSOE 

Diego García Abadillo, 
Secretario de 
Educación y Cultura 

El Secretario de Or
ganización del PSOE 
solanero Diego García 
Abadillo ha sido ele
gido responsable de 
Educación y Cultura 
de la Ejecutiva del 
PSOE provincial, en el 
Congreso provincial 
celebrado el domingo 
24 de abril. 

Otros solaneros que 
ocuparán cargos y fue-

ron elegidos en ese 
Congreso serán Ama
Jia Romero de A vi la y 
Gregorio Arroyo que 
pasan al Comité Pro
vincial, mientras que 
Angel a V elacoracho 
estará integrada en Ja 
Comisión Revisora de 
Cuentas y Blasa Del
gado será miembro del 
Comité Regional de 
ese partido. 

Componentes de "Pan de Trigo" posan tras el acto. A la dcha., Domingo Fernández. 

Número uno de ''Tahona'' 
m rimer libro de la colección "Taho
... na" que edita el Grupo Artístico y 
Literario "Pan de Trigo" y presentación 
del número uno, correspondiente a Do
mingo Fernández Morales en Ja noche 
del sábado 23 de abril, día del libro. 

Con un decorado especial para el acto, 
preparado por el propio grupo y en el 
que se podía contemplar una silueta de 
mujer como complemento a una puesta 
de sol los componentes de Pan de Trigo 
fueron recitando diversos poemas, bien 
originales de cada uno de ellos o bien del 
libro de Domingo Fernández "Romance 
de sol y luna", mientras el poeta aparecía 
en la escena en un velador de bar. No 

42 ~Lút1 

faltó en la presentación la presencia del 
prologista, el también poeta local San
tiago Romero de A vila, así como la mu
jer del autor, Reposo Sancho quien leyó 
el poema de uno de los compañeros que 
se encontraban ausentes, así como la de 
dos alumnos de Domingo, quienes leye
ron igualmente poemas de su libro, para 
finalizar con la interpretación de varias 
canciones por la sección musical, dos 
con letra del autor que presentaba su 
obra. 

Asimismo se contó con las palabras y 
los poemas de Domingo, quien igual
mente dedicó un poema a sus compañe
ros. 

1. 

Programa de la 
XI Semana de 
la Zarzuela 

m el }4 al 22 de mayo: ESTA
RA PRESENTE ALFRE

DO KRAUS 
El programa de la XI Semana 

Regional de la Zarzuela se pro
longa del 14 al 22 de mayo y a lo 
largo de esos días se celebrarán 
los siguientes actos: 

·Sábado 14 de mayo. Inaugu
ración oficial de la Semana y en
trega de distinciones a las 19.30 
h. Seguidamente la Compañía de 
Aficionados de la Asociación 
Cultural Amigos de la Zarzuela 
de La Solana escenificará "La 
Rosa del Azafrán". 

·Domingo 15 de mayo, a las 
21.30 h. ''.Los Gavilanes'', por la 
Cía de la ACAZ. 

·Días 16,17 y 18 de mayo, a las 
20 h. X Jornadas Escolares. 

·Jueves 19 de mayo, a las 21.30 
h."La Rosa del Azafrán", por la 
ACAZ. 

·Sábado 21 de mayo a las 20 y 
23.30 h. Representación de "El 
cantar del arriero" y "La Taber
nera del puerto", por la Compa
ñía Lírica Amigos del Arte de 
Abarán (Murcia). 

-Domingo 22 de mayo a las 
19.30 h. Jornada "Rosa del Aza
frán de Oro". Homenaje y entre
ga de galardones al maestro 
Alfredo Kraus. Seguidamente re
cital lírico con primeras figuras . 
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HAGASE SU PLAN DE PENSIONES 

Porque desde hoy es cuando 

obtiene ventajas fiscales, hoy es 

el momento de hacer su 

Plan de Pensiones CCM. 

Porque desde hoy es cuando 

obtiene rentabilidad su ahorro, 

hoy es el momento de hacer su 

Plan de Pensiones CCM. 

Para que mañana pueda vivir 

con más tranquilidad, hoy 

le esperamos para hacerlo 

realidad con su 

Plan de Pensiones CCM. 

E.l Plan de Pensiones CCM es un producto de CASTIMA, S. A. 

de Seguros y Reaseguros de Caja Castilla La Mancha 
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Próxillla apertura de oficinas en: 
el Alhambra, 23 - LA SOLANA 

TFNO. 63 .45 14 
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